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O governador Wil-
son Lima reuniu, 
nesta segunda-feira 
(18), com represen-
tantes da BYD Auto, 
fabricantes de veí-
culos elétricos que 
possuem uma fá-
brica de baterias no 
Polo Industrial de 
Manaus. O encontro 
faz parte da política 
para atrair novos in-
vestidores que utili-
zam energia limpa, a 
exemplo dos carros, 
caminhões e ônibus 
elétricos.
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   Marcela Estrella

O promotor de justiça, 
Walber Nascimento, foi 
afastado  do cargo nes-
ta semana, pela Corre-

gedoria Nacional do Ministério 
Público (CNMP). Ele é acusado 
de comparar a advogada Ca-
tharina Estrella a uma cadela, 
durante uma sessão do Tribu-
nal do Júri, em Manaus. Ao Em 
Tempo, a advogada comentou 
sobre a decisão, “É uma decisão 
cautelar e ela é bem acertada, 
considerando que visa proteger 
as mulheres no sistema de jus-
tiça. Não foi a primeira vez que 
ele agiu do modo como ele agiu 
comigo, ele já tinha agido desse 
modo com outras advogadas.”

“O afastamento dele vai im-
pedir que esse protocolo, essa 

Advogada acredita que decisão protege mulheres em possíveis novos casos

Advogada agredida comemora 
afastamento de promotor
Promotor de 
Justiça, Walber Luís 
do Nascimento 
comparou a advogada 
criminalista, Catarina 
Estrella, a uma cadela

falta de educação, essas ofen-
sas, possam ser proferidas em 
audiências ou no plenário do 
Júri. De modo então, vejo uma 
medida necessária, o Conselho 
Nacional do Ministério Públi-
co funcionou adequadamente 
a fim de evitar e reparar le-
sões. Então, sinto que é um 
passo muito importante pra 
impedir que novas mulheres 
sejam violentadas enquanto 
compareçam a uma audiência 
ao Tribunal do Júri” , declara a 
advogada.

A decisão é do corregedor 
nacional do MP, conselheiro 
Oswaldo D’Albuquerque, que 
apontou que o promotor te-
ria proferido ofensas contra a 
advogada, caracterizando, em 
tese, a prática de conduta mi-
sógina e possível infração dis-
ciplinar decorrente de descum-
primento de dever funcional.

Oswaldo D’Albuquerque de-
terminou, a título de providên-
cia acautelatória, o afastamen-
to de Walber Nascimento de 
quaisquer funções no Tribunal 
do Júri do Amazonas.

Também foi determinando 
que a Procuradoria-Geral de 
Justiça do MPAM proíba o pro-

motor de participar de sessões 
plenárias do Tribunal do Júri e 
audiências judiciais, tornando 
sem efeito as que estejam em 
vigor.

“Um recado que eu gostaria 
de mandar pras mulheres a res-
peito de tudo isto é denunciem. 
Denunciem se isso aconteceu 
em ter um ambiente de traba-
lho, no órgão público, na sua 
casa, porque a lei está aqui 
pra nos amparar, se a gente 
não denunciar ninguém toma 
conhecimento”, declarou a ad-
vogada Catharina Estrella, so-
bre a necessidade de denunciar 
nesses casos.

Estrella completa afirmando, 
“As instituições estão fortes, nós 
estamos num momento em que 
o direito das mulheres estão 
sendo resgatados. Nos últimos 
quatro anos, nós passamos por 
momentos muito difíceis na po-
lítica brasileira em que houve 
uma opressão nas mulheres, 
mas agora as instituições estão 
adequadamente funcionando e 
nós precisamos ter consciência 
que denunciar é a nossa obri-
gação, então se nós passarmos 
por violência nós mulheres pre-
cisamos denunciar.”

Na comemoração 
de aniversário, o 
delegado da Polí-
cia Civil do Amazo-
nas (PCAM) Antônio 
Rondon Júnior re-
cebeu da Assem-
bleia Legislativa do 
Estado do Amazo-
nas (Aleam) nesta 
terça-feira (19), o 
Título de Cidadão do 
Amazonas, por meio 
de propositura do 
deputado estadual 
João Luiz (Republi-
canos).

“Fico feliz em con-
ceder esse Título 
de Cidadão Amazo-
nense ao delega-
do Antônio Rondon 
Júnior, que desen-
volve um brilhante 
trabalho à frente da 
Delegacia Especiali-
zada em Repressão a 
Crimes Cibernéticos 
(Dercc), além de ter 
coordenado diver-
sas ações policiais 
no nosso estado”, 
disse o deputado 
João Luiz.

Delegado 
recebe título 
na Aleam

CIDADÃO DO AM

Relembre o caso 
O promotor de Justiça, Walber 

Luís do Nascimento, comparou a 
advogada criminalista, Catarina 
Estrella, a uma cadela durante 
uma sessão no plenário do Tri-
bunal do Júri, no Fórum Ministro 
Henoch da Silva Reis, bairro São 
Francisco, Zona Centro-Sul de 

Manaus, nesta quarta-feira (13).  
O momento foi gravado pela 

própria advogada e na ocasião, o 
promotor diz: “compará-la, Vos-
sa Excelência, a uma cadela, de 
fato é muito ofensivo, mas não 
a Vossa Excelência, à cadela”. 
Catarina pediu pela ordem du-
rante a sessão de julgamento.



Processos antigos
Os conselheiros do TCE-AM co-

meçaram a julgar 59 processos 
durante a 32ª Sessão Ordinária 
do Tribunal Pleno, nesta terça (19). 
Englobando processos que retor-
nam a julgamento após pedido de 
vista, a pauta de adiados teve 15 
processos em pauta, entre eles a 
prestação de contas anual do Ins-
tituto Municipal de Engenharia do 
Trânsito (ManausTrans), do exer-
cício de 2015, de responsabilidade 
de Eudes Menezes Albuquerque; 
a prestação de contas de 2013 da 
Secretaria Municipal de Infraes-
trutura (Seminf), de responsabili-
dade de Orlando Cabral Holanda, 
entre outras.

Fim do cargo vitalício
A PEC 16/201, do senador Plínio 

Valério (PSDB), altera o art. 101 da 
Constituição Federal para dispor 
sobre o processo de escolha dos 
ministros do STF e fixa os man-
datos pelo período de oito anos. 
Para o analista político Carlos 
Santiago, a proposta é positiva 
e vai ao encontro dos princípios 
constitucionais e do Estado re-
publicano. As ações do Supremo 
têm sido vistas como “ativismo” 
por políticos e juristas, por en-
tenderem que a prática extrapola 
as atribuições constitucionais do 
Judiciário e interfere no princípio 
da separação dos Poderes.

A mira é o vice
O vereador Geremias da Cruz 

(Republicanos) vai presidir a Co-
missão Processante que avalia 
o pedido de impeachment do 
vice-prefeito de Borba, Zé Pedro 
(PSD). A Comissão foi instalada 
na noite desta segunda (18), por 
6 votos a 1, na Câmara Municipal 
de Borba.

Geremias foi o voto decisivo que 
livrou o prefeito Simão Peixoto 
(PP) da cassação no dia 21 de 
agosto deste ano. Com o resul-
tado, a população borbense se 
revoltou e chegou até a agredir 
o vereador naquele dia. 

Promotor afastado
O corregedor nacional do 

Ministério Público, Oswaldo 
D’Albuquerque decidiu afastar, 
de forma cautelar, o promotor 
de Justiça Walber Nascimento, do 
Ministério Público do Amazonas 
(MPAM), que durante sessão do 
Tribunal do Júri realizada na úl-
tima quarta (13), teria proferido 
ofensas a uma advogada. Wal-
ber Nascimento teria compara-
do a advogada Catharina Estrella 
Ballut a uma “cadela”.

Conforme a corregedoria, ato, 
em tese, caracteriza a prática de 
conduta misógina e possível in-
fração disciplinar decorrente de 
descumprimento de dever fun-
cional, segundo o corregedor. 

Tudo incerto
Como o atual prefeito de Jutaí, 

Pedro Macario, não irá disputar 

as eleições de 2024, ele ten-
ta emplacar a sua vice-prefeita, 
Mercedes Vargas (PROS).

Conforme o instituto Perspec-
tiva Mercado e Opinião, de 19 
de julho deste ano, na categoria 
espontânea, a vice-prefeita apa-
rece em segundo lugar, com 2% 
de intenção de votos, no entanto, 
com menor potencial de rejeição 
(9,4%). Em primeiro lugar, apa-
rece Chiquinho Garimpeiro com 
11,8% das intenções de votos. Mas 
a maioria da população (81,8%) 
não sabe ou não quis responder 
em quem pretende votar no pró-
ximo pleito.

Setembro Dourado
A Assembleia Legislativa do 

Amazonas (Aleam) realizou, on-
tem (19), a Cessão de Tempo 
proposta pelo deputado Sinésio 
Campos (PT) com a diretora-
-presidente do Hemoam, Maria 
do Perpétuo Socorro Sampaio, 
para explanar sobre o “Setem-
bro Dourado” referente à Cam-
panha de Conscientização Sobre 
o Câncer Infanto-juvenil. “O novo 
Hospital do Sangue deve am-

pliar em 600% a capacidade de 
atendimento, sendo um centro 
de referência para diagnóstico e 
tratamento. Isso só será possível 
graças às emendas dos senhores 
e do voto de confiança no nosso 
trabalho pelo governador Wilson 
Lima”, afirmou.

Semana do Ciclista
A deputada estadual Débora 

Menezes (PL), apresentou Pro-
jeto de Lei na Aleam, com o ob-
jetivo de instituir a Semana da 
Segurança do Ciclista no Estado 
do Amazonas. A proposta visa 
promover a conscientização da 
importância da modalidade e da 
prática de esportes como ins-
trumento de qualidade de vida. 
“Pedalar nas grandes cidades 
parece uma prática impossível, 
pois várias cidades brasileiras 
não contemplam em suas vias, 
uma faixa exclusiva para ciclistas. 
Muitas pessoas utilizam desse 
meio de transporte para ir e vir 
de suas atividades profissionais”, 
destacou a deputada. 

Incentivo aos doadores

Doadores de sangue, de rins e 
doadores de parte do pulmão, do 
fígado ou da medula óssea pode-
rão ser isentos do pagamento da 
taxa de inscrição nos concursos 
públicos. É o que propõe o de-
putado estadual Thiago Abrahim 
(União Brasil), através do projeto 
de lei nº 778/2023. “Esse projeto 
de lei tem como objetivo esten-
der o benefício da isenção do 
pagamento da taxa de inscrição 
nos concursos públicos realiza-
dos, na esfera estadual, pelos 
poderes Legislativo, Executivo e 
Judiciário e pelas universidades. 
Assim, como forma de incentivar 
as doações no Amazonas”, disse 
Abrahim. 

Homenagem ao delegado
O titular da Delegacia Espe-

cializada na Repressão a Crimes 
Cibernéticos (Dercc), Delegado 
Antônio Rondon Júnior, recebeu 
ontem (19), na Aleam, o Título de 
Cidadão do Amazonas. A honraria 
foi concedida por meio da Lei nº 
6.336/2023, de autoria do depu-
tado João Luiz (Republicanos), 
e foi entregue durante Sessão 

Especial com a participação dos 
deputados Delegado Péricles 
(PL) e Wilker Barreto (Cidada-
nia). “Tenho a alegria e a honra 
por reconhecer toda a dedicação 
e o trabalho intenso do dele-
gado Antônio Rondon em prol 
da população”, disse o deputado 
João Luiz.

160 anos de atuação
O vereador Jaildo Oliveira 

(PCdoB) usou as redes sociais 
nesta terça (19) para parabeni-
zar a igreja Adventista do Sétimo 
Dia pelos 160 anos de atuação 
no mundo e principalmente em 
Manaus. “A igreja Adventista tem 
uma linda atuação no campo so-
cial, levando não só a palavra de 
Deus. É por isso que celebro esses 
160 anos com muito orgulho, por 
fazer parte dessa missão”, disse. 

E hoje (20) será comemorado o 
Dia Mundial dos Desbravadores 
na Câmara Municipal de Manaus 
(CMM). A sessão solene será re-
alizada no auditório Zany Reis, a 
partir das 9h30.

Concursados

Durante sessão nesta terça (19), 
na Assembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam), deputados trata-
ram sobre melhorias na segurança 
pública. O deputado Wilker Barreto 
(Cidadania) lembrou que o novo 
secretário da pasta estará na Casa 
para falar do plano de segurança; 
estratégia e colocações sobre o 
tema. “Ele deve informar o calen-
dário de chamada dos concursa-
dos das Polícias Militar e Civil, além 
do Corpo de Bombeiros. Pois sem 
aumento de efetivo é impossível 
melhorar a Segurança Pública”, 
afirmou.

Delivery nos condomínios
A Câmara Municipal de Manaus 

(CMM) realizou, ontem (19), uma 
Audiência Pública para discutir 
a regulamentação do serviço de 
delivery em domicílio, que reu-
niu entregadores, autoridades e 
representantes de condomínios.

A audiência foi presidida pelo 
vereador Caio André (Pode-
mos) para tratar sobre o PL nº 
417/2023, de autoria do verea-
dor Rodrigo Guedes (Podemos). O 
projeto havia sido rejeitado pela 
Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJR) em agosto e 
voltou a ser discutido, após o par-
lamentar alcançar 17 assinaturas 
para a matéria ser desarquivada 
e retornar à tramitação.

Mais quente do mundo
Manaus deverá ser a cidade 

mais quente do mundo em 2050. 
Serão 258 dias, ou seja, quase oito 
meses. É o que diz estudo publi-
cado pelo jornal The Washington 
Post e pela Ong CarbonPlan e 
replicado no Brasil, na segunda 
(18), pela Folhapress. 

De acordo com a agência, Ma-
naus não será a única a regis-
trar extremo calor no futuro. No 
mundo, a cidade mais quente 
do mundo, conforme o estudo, 
continuará sendo Pekanbaru, na 
Indonésia, com 344 dias de calor 
extremo. Dubai (Emirados Árabes 
Unidos), também, que terá 189 
dias de calor extremo, e Kolkata 
(Índia), que terá 188.

Taxar rede social
O empresário Elon Musk, dono 

da rede social X (antigo Twit-
ter), está considerando impor 
uma taxa mensal para os usu-
ários da plataforma. A medida 
visa combater os bots, contas 
criadas por programas e usadas 
para encaminhar e divulgar men-
sagens diversas, normalmente 
com conteúdo político ou so-
cial polêmico. A possibilidade foi 
revelada durante uma conver-
sa com o primeiro-ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu na 
segunda (18). O primeiro-ministro 
perguntou a Musk sobre o com-
bate ao antissemitismo na rede 
e o empresário respondeu que 
a empresa poderia adotar “uma 
pequena taxa mensal pelo uso 
do sistema”. 

Wilson destaca parceria de R$ 34 milhões 
para 12 ônibus elétricos em Manaus

O governador do Amazonas, Wilson Lima (UB), afirmou que o estado fechou parceria de R$ 34,9 milhões com a prefeitura de 
Manaus para adquirir 12 ônibus elétricos para serem usados no transporte público da capital amazonense.

O chefe do Executivo estadual se reuniu com representantes da BYD Auto, fabricante de veículos elétricos que possuem 
uma fábrica de baterias no Polo Industrial de Manaus (PIM), nesta segunda (18).

Após o encontro, Wilson compartilhou o momento em suas redes sociais e destacou que a reunião faz parte da política para 
atrair novos investidores que utilizam energia limpa, como dos carros, caminhões e ônibus elétricos. “Estamos trabalhando 
para atrair novos investimentos para o estado, especialmente os que utilizam energia limpa e respeitam o meio ambiente”, 
escreveu Wilson em suas redes sociais.

O governador também disse que, na “mesma linha”, ainda em 2022 o governo já havia fechado convênio com a prefeitura 
para que 12 veículos fossem comprados para Manaus.

Recentemente, o prefeito David Almeida (Avante) entregou um ônibus 100% elétrico em Manaus, sendo o primeiro da cidade 
e da região Norte. Na ocasião, Almeida disse que até o final a capital terá 14 veículos do mesmo modelo.

A reunião com a fabricante de veículos elétricos contou com a presença dos secretários estaduais de Fazenda, Alex Del Giglio; 
e Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação, Serafim Corrêa – este último assumiu recentemente a pasta.

Ao Projeto de Lei 3551/2023, da deputada federal Rosana Valle (PL-SP), 
que tramita na Câmara dos Deputados e quer tornar obrigatória a hos-
pedagem do presidente da República em embaixadas durante viagens ao 
exterior. O intuito é frear os gastos públicos e garantir mais transparência 
sobre os custos das viagens. Com a agenda internacional movimentada, o 
presidente Lula já gastou cerca de R$ 7 milhões em hospedagens durante 
compromissos diplomáticos fora do país nos seis primeiros meses do ano. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

Às mais de 282 mil cirurgias de amputação de membros inferiores 
(pernas ou pés), que foram realizadas no SUS de janeiro de 2012 a maio 
de 2023 em decorrência do diabetes. Só no ano passado, os registros 
alcançaram a marca de 31.190 procedimentos. O que significa que, a 
cada dia, pelo menos 85 brasileiros tiveram pés ou pernas amputados 
na rede pública. Os dados fazem parte de um levantamento produzido 
pela Sociedade Brasileira de Angiologia e de Cirurgia Vascular (SBACV).
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Como a osteopatia pode 
melhorar o desempenho no 
universo corporativo

Por oito anos no STF
Editorial

No ano de 2019, um senador do Amazonas fez uma Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) para acabar com a vitaliciedade 
do cargo de Ministro do Supremo Tribunal Federal (STF). Na 
PEC 16/2019, Plínio Valério propôs que os Ministros do Supre-
mo tivessem um mandato de oito anos, sem a possibilidade 
de recondução. A PEC de Valério materializa uma das ideias 
de limitação dos poderes dos Ministros do Supremo, que, 
hoje, como todos veem, são os portadores do poder no Brasil, 
muito mais que o Executivo e que o Legislativo, que deveria 
(o Senado) pôr limites aos supremos.

No dia 24 de agosto, na tribuna do Senado, Valério verbalizou 
algo que nenhum brasileiro mais duvida, embora muitos não 
tenham mais coragem de dizer, que o Ministro Alexandre de 
Moraes é o homem mais poderosos do Brasil. “O Brasil tem a 
certeza de que quem manda na nação é o [ministro do STF] 
Alexandre de Moraes. E não é. Não devia ser”, disse Valério. 
Para ele, o Senado tem que assumir sua missão constitucio-
nal de fiscalizar, “processar e julgar” ministros do STF. “Quem 
manda, quem pode fazer algo contra o Supremo é o Senado 
Federal. Nós podemos chamar a responsabilidade e colocar 
freio no Supremo Tribunal Federal. É preciso. A democracia 
está em perigo”, disse o Senador.

A PEC 16/2019 está tramitando. No momento, está na Co-
missão de Constituição e Justiça do Senado. O senador pediu 
agilidade na tramitação da PEC na comissão, pediu a indica-
ção de um relator, pediu que os pedidos de impeachment 
de membros do STF que estão na Casa sejam apreciados. Os 
pedidos, por mais que razoáveis e corretos, dificilmente serão 
atendidos. A PEC, por mais justa que seja, deve ser alvo de um 
lobby tão pesado que, dificilmente, terá chance de prosperar. 
A PEC 16/2019 não passará, mas que mereceria ser aprovada, 
mereceria.

Segundo a AOB (Associação dos Osteopatas do 
Brasil) a osteopatia, método diagnóstico e terapêu-
tico que utiliza apenas o contato manual, diz res-
peito à relação de corpo, mente e espírito na saúde 
e na doença, enfatizando a integridade estrutural 
e funcional do corpo e a tendência intrínseca do 
corpo de direcionar-se à própria cura (OMS, 2010).

Levando em consideração que no nosso dia a 
dia estimulamos boa parte dos nossos sentidos, 
a vida rotineira no meio corporativo nos traz con-
sequências comuns decorrentes de estresse, mal 
estar, mudanças climáticas, entre outros fatores.

Não é novidade que, se o nosso corpo estiver fun-
cionando bem, tudo acaba fluindo melhor. Livres de 
desconfortos, podemos desenvolver de forma mais 
agradável nossas atividades tanto dentro de casa, 
como nossas funções profissionais ou acadêmicas.

A produtividade precisa estar em dia. Indepen-
dente da sua função ou segmento, é importante ter 
um bom empenho, trabalhar disposto e proativo. 
Uma boa terapia direcionada aos seus objetivos 
podem trazer um bem estar e, consequentemente, 
um melhor desempenho no universo corporativo.

Aliar a saúde do seu corpo com os seus afazeres 
faz toda a diferença, com as técnicas apropriadas 
utilizadas pelo osteopata, fisioterapeuta especia-
lizado em osteopatia, que conta com um processo 
totalmente manual, estimulando através da ma-
nipulação física, do alongamento e da massagem.

A osteopatia possui diversos recursos, como o 
RPG, que se trata de uma reeducação postural; 
as ventosas terapias; laser terapia; reabilitação de 
joelho etc. Técnicas que, além de curativas, ajudam 
a prevenir futuras disfunções.

Sem restrição de idade, apenas com adaptações 
em relação aos métodos aplicados, não precisa 
necessariamente possuir algum mal estar para 
procurar um profissional, pois as sessões visam 
estimular várias áreas do corpo.

Assim, promoverá melhora na qualidade de vida 
do paciente, de forma tanto física quanto mental, e 
prevenindo de possíveis dores, que resultará numa 
melhor execução e produtividade de tarefas no 
dia a dia e, claro, consequentemente, também no 
meio corporativo, onde há geralmente uma maior 
precisão de disponibilidade dos nossos sentimen-
tos corporais e psicológicos.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“A palavra que resume Lula e seu Governo é indecência”

Viagem de Lula a Nova York compraria hotel inteiro 
no Guarujá

Pernoites
Só as diárias do luxuoso hotel 

Lotte New York Palace custaram 
R$3,6 milhões aos pagadores de 
impostos brasileiros.

Carros e salas
Outros R$3,7 milhões foram 

gastos para o aluguel de carros 
e de salas de reunião no mesmo 
hotel escolhido para acomodar o 
governo petista.

Pré-gasto
Tudo foi pago pela Delegação 

do Brasil na ONU desde julho, 
antes de Lula pisar no país. Outros 
gastos ainda não foram contabi-
lizados.

Desculpa e silêncio
Lula fala hoje na Assembleia-

-Geral da ONU. Procurados, tanto 
o Itamaraty quanto a Secretaria 
de Comunicação da Presidência 
não comentaram.

Ativismo demodê afasta o Bra-
sil de líderes em NY

O encontro em Nova York com 
o presidente da Confederação 
Suíça, Alain Berset, personagem 
secundaríssimo, mostra como a 
diplomacia mata cachorro a grito 
para inventar agendas bilaterais 
para o brasileiro. As dificulda-
des são grandes, dizem fontes do 
Itamaraty, após os erros de Lula 
chancelando ditaduras e países 
subdesenvolvidos, como deixou 
claro na Cúpula do Atraso, em 
Havana, ou com as declarações 
desastrosas sobre a invasão à 
Ucrânia, associando-se a Vladimir 
Putin.

Diplomacia salvadora
Na permanência de Lula em 

Nova York, Lula depende mais do 
prestígio da diplomacia brasileira 
do que de sua reputação para 
fazer sua agenda.

‘Yankees go home’?
O antiamericanismo anos 1960, 

participando de grupos hostis aos 
EUA, gera reações a Lula. Não 

tascou “yankees go home”, ainda.

Regressão à guerra fria
Sob Lula, o Brasil regrediu ao 

“G77”, de 1964, ainda mais obso-
leto sob a presidência cubana, e 
um Brics também marcado pelo 
antiamericanismo.

Zelenski esnoba
O governo diz que o presidente 

da Ucrânia aceitou receber Lula 
amanhã, em Nova York, após hu-
milhar o brasileiro em declarações 
públicas. Na vez anterior, em Tó-
quio, Volodimir Zelenski confirmou 
e não apareceu.

Leite em dúvida
O governador Eduardo Leite, dis-

se ontem que ainda definirá candi-
datura a presidente do PSDB. Diz 
preferir outra liderança liderando 
a reconstrução do partido. “Meu 
foco é o governo do Rio Grande 
do Sul”.

Santos do pau oco
Após o golpe de R$45 bilhões, 

a Americanas briga com o Bra-
desco, um dos mais prejudicados 
pela fraude, e atribui culpa só à 
antiga diretoria. Os controlado-
res bilionários, santos do pau oco, 
continuam poupados.

Firmeza de ministro
Após avisar que é contra priva-

tizar o Porto de Santos, o novo 
ministro Silvio Costa Filho (Portos) 
disse que “não tem dúvida” que o 
governo “vai ampliar cada vez mais 
as parcerias público-privadas e 
concessões”.

Retrocesso absurdo
O deputado Gilson Marques (No-

vo-SC) acha absurdo ressuscitar 
o imposto sindical. “O Legislativo 
precisa reagir e deixar claro na lei 
que qualquer tipo de contribui-
ção sindical deve ser voluntária”, 
avaliou.

Inclua-me fora
Questionado se seria vice do 

governador de São Paulo, Tarcí-

Senador Sergio Moro (União-PR) após anúncio do governo de investigação do sobre a Lava Jato

sio de Freitas (Rep), em eventu-
al chapa presidencial, o mineiro 
Romeu Zema (Novo) diz que “não 
pretende” se lançar a presidente 
e nem a vice.

Doril nos críticos
Sóstenes Cavalcante (PL-RJ) re-

agiu ao decreto de emergência no 
Amazonas, nos últimos dias, após 
mais de 4 mil queimadas: “Cadê 
os militantes que clamavam pela 
Amazônia na gestão Bolsonaro?”.

Ao vento
Em Havana, às vésperas de ir aos 

EUA, Lula voltou a uma empoei-
rada pauta: condenar o embargo 
a Cuba e a inclusão do país na 
lista patrocinadores do terrorismo. 
Plateia estava “longe de 50%”, diz 
a BBC.

Pensando bem...
...após transitar por 22 países 

em oito meses, não admira que 
Lula queira morar em um palácio 
voador de meio bilhão de reais.

Poder sem Pudor
Esportes favoritos
Meses depois da Copa do Mundo 

de 1994, quando o Brasil venceu a 
Itália e conquistou o tetra, o então 
vice-governador Geraldo Alckmin 
e o secretário de Planejamento 
paulista, André Franco Montoro 
Filho, conversavam em Roma com 
Giorgio Mottura, presidente da fe-
deração das indústrias da Itália. 
Para ser simpático, Mottura fez 
uma brincadeira: “Os italianos têm 
dois esportes favoritos: futebol e 
sonegação fiscal.” Montoro Filho 
respondeu na lata: “E são vice 
nos dois!”.

Os R$7,3 milhões que o governo torrou para bancar a estadia do presidente Lula (PT), Janja e cia. em 
Nova York, nos Estados Unidos, seriam suficientes para comprar um hotel inteiro no Brasil. Tem um com 23 
quartos à venda (por R$6 milhões) no site de uma corretora de imóveis, no balneário do Guarujá (SP), onde 
Lula “comprou” o triplex alvo da Lava Jato, reformado pela empreiteira OAS e que motivou a condenação 
do atual presidente a mais de 12 anos por corrupção passiva e lavagem de dinheiro.

Luis Henrique Zafalon 
é fisioterapeuta especialista em osteopatia, pro-
fessor e palestrante.
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Doadores de sangue, de 
rins e doadores de parte 
do pulmão, do fígado ou 
da medula óssea poderão 
ser isentos do pagamen-
to da taxa de inscrição nos 
concursos públicos. É o que 
propõe o deputado estadu-
al Thiago Abrahim (União 
Brasil), através do projeto 
de lei nº 778/2023.

“Esse projeto de lei tem 
como objetivo estender o 
benefício da isenção do pa-
gamento da taxa de inscri-
ção nos concursos públicos 
realizados, na esfera esta-
dual, pelos poderes Legisla-
tivo, Executivo e Judiciário e 
pelas universidades. Assim, 
como forma de incentivar 
as doações no Amazonas”, 
disse Abrahim.

O deputado enfatizou que 
o Brasil é o segundo país 
do mundo que mais realiza 
transplantes, atrás apenas 
dos Estados Unidos.

“De acordo com o Minis-
tério da Saúde, em 2021, 
foram realizados aproxima-

damente 23,5 mil procedi-
mentos. Desse total, 4,8 mil 
foram transplantes de rim, 2 
mil de fígado, 334 de cora-
ção e 84 de pulmão, entre 
outros. O país tem mais de 
600 hospitais de transplan-
tes autorizados”, pontuou.

Na justificativa apresen-
tada por Thiago Abrahim, a 
isenção será realizada “por 
meio de comprovação de 
qualidade de doador de 
sangue por documento 
emitido pela entidade co-
letora ou órgão oficial cre-
denciado pela União, pelo 
Estado ou pelo Município”.

“Terá direito a isenção 
da taxa, aquele que rea-
lizar a doação de sangue 
em quantidade a partir de 
três vezes, no período de 
12 meses. Doadores de um 
dos rins e doadores de parte 
do pulmão, do fígado ou da 
medula óssea deverão ser 
identificados por documen-
to oficial expedido pela Se-
cretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas”, concluiu.

te já havia dito que a situação 
era de emergência. 

Tatiana sofreu violência 
política de gênero por Simão 
Peixoto em comício realiza-
do após o segundo turno das 
eleições de 2022, Peixoto 
ameaçou a vereadora diante 
de um grupo de moradores.

Ele declarou que “daria 
uma ripada” em Tatiana 
Franco para ela “aprender a 
respeitar a saúde de Borba”.

Entre os objetos da de-
núncia, que foi elaborada 
pela eleitora Jéssica Caro-
line Góes, está a dispensa 
de licitação realizada pelo 
então prefeito interino de 
Borba, José Graça, no va-
lor de R$ 1.070.265,00 para 
aquisição de combustível 
junto à empresa M. R. P. 
DE ALMEIDA, cujo proprie-
tário é Márcio Rodrigo Pa-
lheta de Almeida. Marcio 
é esposo da sobrinha do 
atual prefeito, identificada 
como Gleisemone Graça  
de Souza. 

Processo de cassação do mandato do 
vice-prefeito Zé Pedro é iniciado em Borba

IMPEACHMENT

Deputado propõe isenção 
de taxa para concursos 

A Câmara Municipal de 
Borba (a 149 quilômetros 
de Manaus) instaurou, por 
seis votos a favor, uma 
comissão processante 
para analisar o pedido de 
cassação do mandato do 
vice-prefeito José Pedro 
Freitas Graças (PSD), co-
nhecido como ‘Zé Pedro 
Graça’, na segunda-feira 
(18). A decisão saiu há pou-
co mais de um mês após 
o prefeito do munícipio, 
Simão Peixoto (PP), ter 
sido poupado de cassa-
ção do seu mandato, mes-
mo após suas prisões por 
acusações de corrupção e 
agressão à mulher.

Na votação seis verea-
dores foram favoráveis a 
cassação do vice-prefeito, 
um se absteve e dois foram 
contrários a instalação 
da comissão. O vereador 
Geremias da Cruz (Re-
publicanos) irá presidir a 
Comissão Processante, os 
vereadores Cláudio Couti-

DOADORES DE ÓRGÃOS

DIVULGAÇÃO

Vice-prefeito Zé Pedro entrou na mira da CMM 

Wilson se reúne com empresários 
chineses para ônibus elétricos
Ônibus no modelo 
elétrico não emitem 
nenhum tipo de gás 
ou fumaça, sendo 
um transporte 
sustentável

DIVULGAÇÃO

O governador Wil-
son Lima reuniu, 
nesta semana, 
com represen-

tantes da BYD Auto, 
fabricantes de veículos 
elétricos que possuem 
uma fábrica de bate-
rias no Polo Industrial 
de Manaus. O encontro 
faz parte da política para 
atrair novos investido-
res que utilizam ener-
gia limpa, a exemplo dos 
carros, caminhões e ôni-
bus elétricos.

Em 2022, o governa-
dor Wilson Lima firmou 
convênio de R$ 34,9 mi-
lhões com a Prefeitura 
de Manaus para adqui-
rir 12 ônibus elétricos, 
que serão empregados 
no transporte público 
da capital. Por conta da 
tecnologia, os veículos 
adquiridos com o aporte 
do Estado não emitem 
poluentes atmosféricos.

“A gente tem buscado 
atrair para o nosso es-
tado investimentos que 
aliem inovação com sus-
tentabilidade, é o caso 
da BYD que já realiza 
um trabalho no Brasil 
e no Amazonas”, desta-
cou o governador Wilson 
Lima.

A BYD Auto é uma fa-
bricante de automóveis, 

caminhões e ônibus se-
diada em Xian, na Chi-
na, e fundada em 2003. 
Atualmente, opera três 
fábricas no país, duas 
em Campinas (SP), sendo 
uma para montagem de 
ônibus 100% elétricos e 
outra para a produção de 
módulos fotovoltaicos, e 
uma outra no Polo Indus-

trial de Manaus (PIM), 
dedicada à produção de 
baterias de celular de 
fosfato de ferro-lítio. 
Participaram do encon-
tro o diretor da empresa, 
Johnny Jiang; a supervi-
sora de administração e 
RH, Caroline Contente; 
e a diretora de gestão 
de Tributos, Liza Ribeiro; 

diretor de Gestão de Su-
primentos, Kleber Maia; 
além dos secretários es-
taduais de Fazenda, Alex 
Del Giglio; e Desenvolvi-
mento Econômico, Ciên-
cia, Tecnologia e Inova-
ção, Serafim Corrêa. 

Os ônibus no mode-
lo elétrico não emitem 
nenhum tipo de gás ou 

fumaça, sendo um trans-
porte sustentável, além 
de serem mais silencio-
sos do que os veículos 
à combustão. Eles têm 
maior vida útil do que um 
ônibus a diesel, a manu-
tenção também é mais 
barata, além de oferecer 
mais conforto e segu-
rança aos passageiros.

Governador reuniu-se com representante da empresa chinesa BYD Auto, que opera com três fábricas no país, sendo uma no PIM

O governador Wilson 
Lima afirmou que inves-
timentos como esse rea-
lizado em prol da preser-
vação do meio ambiente 
apenas confirmando que 
o Estado, e principalmen-
te a capital Manaus, es-
tão reescrevendo as suas 
histórias, mirando em um 
futuro sustentável.

nho e Carlos Pantoja também 
serão membros da comissão. 
Agora, os membros da Casa têm 
90 dias para decidir ou não pelo 
impeachment do vice-prefeito 
José Graça.

 O vereador Edilson Batista, 
antes de ser relatada a pauta 
de cassação, leu um trecho da 
Bíblia. “Elevo os meus olhos 
para os montes; de onde me 
vem o socorro? O meu socorro 
vem do Senhor, que fez os 
céus e a terra.”

A abertura do processo é 

avaliado por alguns parla-
mentares como uma retalia-
ção contra o vice-prefeito, que 
assumiu o Poder Executivo 
Municipal no período em que 
Simão Peixoto esteve afasta-
do e preso em Manaus.

A única vereadora a votar 
contra a Comissão foi a Enfer-
meira Tatiana Franco (PTB), 
apontou contradição na de-
núncia e questionou a votação 
a favor do processo contra Zé 
Pedro. Ela argumentou, que a 
própria secretária denuncian-
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David Almeida segue na 
liderança pela reeleição 
Foram ouvidas 
1.346 pessoas 
presencialmente, 
nos dias 12 a 14 de 
setembro por todas as 
zonas eleitorais

O prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avan-
te), continua liderando 
pesquisas referentes a 

disputa pela candidatura a Pre-
feitura de Manaus, nas eleições 
de 2024. Em pesquisa realizada 
pelo Instituto Iveritas, o depu-
tado federal Amom Mandel (Ci-
dadania), aparece em segundo 
lugar nas pesquisas.

David Almeida lidera a pes-
quisa com 37,82%, seguido 
por Amom Mandel que está 
com 34,10%. Em terceiro lugar, 
o candidato Coronel Menezes 
tem 5,5%, e Capitão Alberto 
Neto com 4,38% das intenções 
de voto para a vaga de gestor 
municipal.

Na liderança, no que diz res-
peito à rejeição entre os en-
trevistados, Coronel Menezes 
lidera com 16,57% de rejeição. 
O Instituto Iveritas entrevistou 
1.346 pessoas presencialmen-
te, no dias 12 a 14 de setembro 
por todas as zonas eleitorais 

de Manaus.
A pesquisa consiste na rea-

lização de entrevistas pessoais 
e presenciais conduzidas por 
profissionais, com a aplicação 
de questionários estruturados 
a uma amostra representativa 
da população votante de 16 anos 
ou mais na capital amazonense. 

Segundo Pesquisa Perspec-
tiva divulgada em Agosto, Al-
meida aparece na pesquisa com 

mais que o dobro de intenções 
de votos a frente do segundo 
colocado, o deputado Amom 
Mandel (Cidadania).

No primeiro cenário apresen-
tado, David Almeida aparece 
com 18,8%, no segundo lugar 
Amom Mandel aparece com 
7,7% em terceiro lugar aparece 
com Coronel Menezes. Nesta 
parte da pesquisa os votos fo-
ram calculados a partir de um 

cenário com intenções espon-
tâneas. 

“Nesse cenário, David e Amom 
polarizam o processo eleitoral 
já na espontânea”,acrescentou. 
Em quarto lugar aparece o de-
putado federal Capitão Alberto 
Neto com 1,3%, seguido por Ri-
cardo Nicolau com 1,1%.                           

“Esse número é extremamen-
te normal e até, de alguma ma-
neira, está um pouco baixo. A 14 

meses da eleição, em todas as 
eleições, seja para governador 
ou para prefeito de Manaus, 
nessa época, o número de elei-
tores indecisos supera os 70%. 
Então, já estamos abaixo da 
média tradicional das últimas 
10 eleições”,observou o CEO da 
Perspectiva Mercado e Opinião, 
Durango Duarte.

Entre os meses março e agos-
to, o prefeito de Manaus cresceu 

Prefeito mantém margem de liderança para o segundo colocado, o deputado Amom Mandel (Cidadania) 

Lula é 
ovacionado 
na ONU

 O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) foi aplaudido 
em sete momentos 
diferentes durante 
discurso na Assem-
bleia-Geral da ONU, 
nesta terça-feira (19).

A primeira in-
terrupção ocorreu 
quando Lula citou “o 
Brasil está de volta.” 
Vieram ainda acenos 
da plateia quando 
o presidente falou 
do compromisso do 
Brasil com a igual-
dade racial, a queda 
no desmatamento da 
Amazônia, a equida-
de salarial entre ho-
mens e mulheres e 
a liberdade de im-
prensa. 

Lula também foi 
aplaudido quando se 
referiu aos embargos 
à Cuba e fez críticas 
ao crescimento da 
extrema-direita no 
mundo.

Nos três discursos 
presenciais de Bol-
sonaro na ONU — em 
2020, por causa da 
pandemia, a partici-
pação do Brasil foi 
online –, o então 
presidente brasilei-
ro não foi aplaudido 
uma única vez duran-
te sua fala. Os aplau-
sos vieram somente 
ao final, ao encerrar 
seus discursos.

Moraes determinou a liberdade provisória, com o uso de tornozeleira eletrônica, além de outras condicionantes para a manutenção da liberdade

Moraes manda soltar 4 presos por suspeita 
de fraude em cartões de vacinação

DIVULGAÇÃO

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), mandou 
soltar quatro suspeitos de 
envolvimento em esquema 
de fraude nos cartões de 
vacinação do ex-presidente 
da República Jair Bolsonaro 
(PL) e de pessoas em seu 
entorno.

Os quatro novos nomes 
com a soltura determinada 
são o sargento Luís Mar-
cos dos Reis; o ex-major 
do Exército Ailton Gonçal-
ves Moraes Barros; o militar 
do Exército Sérgio Cordeiro; 
e o ex-secretário municipal 
de Governo de Duque de 
Caxias (RJ) João Carlos de 
Sousa Brecha.

Foi esse mesmo esquema 
que levou o ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro Mauro 
Cid à prisão em 3 de maio. 
Este foi solto no início do 
mês, após Moraes homo-
logar um acordo de delação 
premiada firmado entre Cid 
e a Polícia Federal (PF).

Em quatro decisões di-
ferentes, Moraes determi-
nou a liberdade provisória, 
com o uso de tornozeleira 
eletrônica, além de outras 
condicionantes para a ma-
nutenção da liberdade.

Além disso, os suspeitos 
ficam proibidos de usar re-
des sociais, de se comunicar 
com os demais envolvidos 
e terão passaportes can-
celados. 

Em 3 de maio, todos aca-
baram presos pela PF. A 
corporação investiga uma 

associação criminosa acu-
sada pelos crimes de inser-
ção de dados falsos de vaci-
nação contra Covid-19 nos 
sistemas SI-PNI e RNDS, 
do Ministério da Saúde. A 
operação também foi au-
torizada por Moraes.

De acordo com informa-
ções apuradas pela PF, as 
inserções falsas no sistema 
do MS ocorreram entre no-
vembro de 2021 e dezem-
bro de 2022.

O grupo é investigado 
por fraudar o sistema e 
conseguir emitir os res-
pectivos certificados de 
vacinação para utilizá-los 
a fim de burlar as restri-
ções sanitárias vigentes 
imposta pelos poderes pú-
blicos, dos Estados Unidos 
e Brasil. 

Até o momento, foram 
soltos: Mauro Cid Barbosa, 
ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro (PL), após 

fechar acordo de delação 
premiada e ter o acordo 
homologado por Moraes, 
em 9 de setembro. Poli-
cial militar Max Guilherme, 
que atuou na segurança 
presidencial (solto em 7 
de setembro). Militar do 
Exército Sérgio Cordei-
ro, que também atuava 
na proteção pessoal de 
Bolsonaro. Ex-secretário 
municipal de Governo de 
Duque de Caxias (RJ) João 

Carlos de Sousa Brecha. 
Sargento Luís Marcos dos 
Reis. Ex-major do Exército 
Ailton Gonçalves Moraes 
Barros. 

De acordo com a PF, eles 
estão sendo investigados 
pelos crimes de infração 
de medida sanitária pre-
ventiva, associação crimi-
nosa, inserção de dados 
falsos em sistemas de in-
formação e corrupção de 
menores.

STF NOVA YORK

proporcionalmente na sonda-
gem espontânea, passando de 
15,3% para 18,8%, uma alta de 
3,5%. Amom Mandel seguiu em 
segundo lugar passando de 
6,0% para 7,7% na pesquisa, 
um acréscimo de 1,7%. 

Segundo Duarte, esse mo-
vimento indica que neste pe-
ríodo houve um aumento nas 
decisões de voto. A redução 
de 9,3% no total de indecisos, 
reforça essa tendência, disse o 
pesquisador.

Quando nomes de possíveis 
candidatos são apresentados, 
a vantagem de David cresceu 
em comparação com os resul-
tados da pesquisa do mês de 
março, passando de 5,7 pontos 
percentuais para 10,5 pontos.

No mês de março, Almeira 
registrou 31,9% e Amom 26,2% 
em pesquisa realizada para a 
prefeitura. Em agosto, David 
foi o único dos candidatos a 
registar crescimento acima da 
margem de erro de 2,2%, che-
gando a 36,9%, um acréscimo 
de 4,8%, contabilizando cerca 
de 1% de alta por mês.

Amom Mandel, o segun-
do colocado, estacionou nas 
pesquisas, oscilando ape-
nas 0,2%, saindo de 26,2% 
para 26,4%, classificando 
em termos estatísticos ser  
irrelevante.
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Empresário atua na inclusão 
digital do interior do Amazonas 

LIDERAR 

Projeto de capacitação profissional com inscrições abertas 
DIVULGAÇÃO

Empresariado e colaboradores têm acesso a cursos no Senac-AM

Referência no ensino e qua-
lificação técnica a estudantes, 
o Senac-AM está com inscri-
ções abertas para o seu proje-
to de capacitação profissional, 
o “Programa Senac Liderar”. 
Nessa proposta, representan-
tes do empresariado de comér-
cio de bens, serviços e turismo, 
e colaboradores têm acesso 
a cursos de aprimoramento 
com rápida duração, ministra-
dos pela equipe de docentes e 
instrutores do Senac-AM.

A metodologia aplicada no 
“Liderar” foi desenvolvida por 
meio de uma pesquisa nacional 
que fez um mapeamento das 

necessidades destes setores 
da economia. Áreas como ma-
rketing, gestão financeira, co-
mércio exterior e técnicas de 
vendas integram os percursos 
formativos.

Desde o início das ações do 
“Liderar”, há dois anos, mais 
de 500 colaboradores já foram 
capacitados. Conforme a ge-
rente de Negócios e Produtos 
Educacionais do Senac-AM, 
Fabíola Feitosa, a iniciativa é 
uma grande oportunidade para 
as empresas devido aos valores 
competitivos e acessíveis, con-
tribuindo para o investimento 
em capital humano, represen-

tando ganho em competitivi-
dade e produtividade.

“O Senac, através do pro-
grama, além de capacitar esse 
público, entrega um produto 
de melhoria dos processos ao 
término, envolvendo as neces-
sidades apontadas pela em-
presa. Estão disponíveis cursos 
a partir de R$ 80 por colabora-
dor e carga horária mínima de 
15h”, explica.

Os participantes das ativi-
dades do “Liderar” possuem à 
disposição o material de apoio 
às aulas digitalizado e, ao tér-
mino do curso, recebem um 
certificado impresso e acesso a 

vouchers em palestras e even-
tos gratuitos organizados pelo 
Senac-AM. Além disso, as em-
presas receberão o suporte na 
Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes de Trabalho (SI-
PAT) – de acordo com disponi-
bilidade da unidade operativa, 
com serviços de beleza e saúde.

Interessados em conhe-
cer os benefícios e investir 
nos cursos do “Liderar” po-
dem obter mais informações 
pelo e-mail (empresas@
am.senac.br). Após o primei-
ro contato, a equipe de apoio 
ao projeto irá agendar uma 
visita técnica.

DIVULGAÇÃO

Com mais de 20 anos 
de experiência, CEO 
da Future Digital leva 
serviço de internet 
para mais de 50 mil 
pessoas no Estado

Em Tempo

A história da internet no 
interior do Amazonas 
tem reservada algumas 
muitas linhas ao traba-

lho desenvolvido há mais de 
20 anos pelo empresário Elino 
Miranda Júnior, CEO da Future 
Digital. O amazonense foi um dos 
desbravadores em levar serviço 
de internet banda larga para os 
municípios do interior. Hoje, a 
empresa atende em 15 cidades e 
alcança mais de 50 mil pessoas 
com inclusão digital.  

Apesar de ter nascido na ca-
pital amazonense, Elino teve as 
raízes fincadas em Novo Airão 
(distante 194 quilômetros de 
Manaus), cidade de origem dos 
pais, Dona Francisca e Seo Elino 
Miranda. Caçula de três irmãos 
e único filho homem do casal, 
sempre foi um apaixonado por 
conhecimento, paixão abaste-
cida pelos muitos livros levados 
para casa pelos genitores, que 
trabalhavam com a venda das 
publicações.

Junto com a leitura dos livros, 
crescia a vontade de alçar novos 
voos e buscar o sonho de in-
vestir na área de tecnologia. Na 
adolescência, trabalhando com 
o pai em uma serraria, Elino 
Miranda Júnior decidiu fazer um 
curso técnico de montagem e 
manutenção de computadores.

“Na época, final dos anos 1990 
e início dos anos 2000, os com-
putadores eram muito caros e 
até raros, chegavam a custar 
o preço de um carro. Termi-
nei o curso técnico e comecei a 
prestar serviço de conserto de 
computadores para empresas e 
profissionais liberais, como con-
tadores, médicos. Eu consertava 
no quintal de casa”, recorda o 
empresário.

No quintal de casa, trans-
formada em laboratório, Elino 
Miranda Júnior começava a es-
crever umas das páginas mais 

importantes de sua vida. O su-
cesso do pequeno negócio o le-
vou a estruturar uma assistência 
técnica de computadores em 
parceria com um amigo. Depois 
de alguns anos, veio o convite 
para consertar 15 computado-
res de uma multinacional em 
Carauari. As ofertas aumentam 
e a estadia também.    

Como gostava muito de es-
tudar e sentia necessidade de 
ter uma internet, tanto para se 
atualizar nas questões de tecno-
logia, quanto para se comunicar 
com amigos e familiares, Elino 
Júnior resolveu comprar uma 
antena satélite. Na época só 
existia internet discada. 

“Como era muito caro, eu pro-
curei uns amigos que pudessem 
compartilhar aquela internet e 
pagar a mensalidade, foi quando 
comecei a estudar como eu iria 
criar uma rede para levar a inter-
net para todos. Outras pessoas 
começaram a se interessar e 
eu vi aquilo como um negócio. 
Decidi ampliar a rede e a capa-
cidade do satélite e comecei a 
comercializar internet”, explica 
o CEO da Future Digital.

Ampliação dos negócios
Elino Miranda Júnior sempre 

conviveu de perto com as dificul-
dades dos moradores do interior 
do Estado em razão da ausência 
de inclusão digital, informatiza-
ção e assistência técnica na área. 
Após sair de Carauari e percorrer 
outros municípios levando seus 
serviços, o empresário perce-
beu que precisar ampliar seus 
negócios.

“Como o satélite era muito 
caro e a internet muito lenta, 
comecei a estudar como me-
lhorar o sistema para levar uma 
internet de qualidade para o 
interior”, explica.

Em 2012, ele resolveu virar 
mais uma página dos negócios e 
começar a executar um projeto 
para levar internet via rádio, com 
alta velocidade e baixa latência, 
para as cidades do interior do 
Amazonas.

“Foi um projeto grandioso, na 
época. Fui atrás de investimen-
tos, de parceiros e consegui exe-
cutá-lo. O objetivo era chegar em 
Coari, mas cobriu várias outras 
cidades no caminho, atendendo 
a Calha do Solimões”, lembra.

Atualmente, a Future Digital 

oferta internet banda larga, por 
meio de fibra ótica, para milha-
res de clientes no interior do 
Amazonas, além de prestar ou-
tros serviços, como transporte 
de dados para operadoras de 
celulares, empresas, organiza-
ções e vários outros órgãos que 
precisam de conectividade.

Elino Miranda Júnior não con-
sidera dar um ponto final nessa 
história tão cedo. Sua cabeça 
inquieta fervilha de novas ideias 
para ampliar os negócios da Fu-
ture Digital e escrever novos 
capítulos dessa saga.

“Nosso sonho sempre foi 
agregar mais serviços junto com 
a internet, como a venda de 
pacotes de TV-Internet-Celu-
lar por assinatura. Acredito que 
com o programa do Governo 
Federal ‘Norte Conectado’, nós 
teremos como ofertar para os 
nossos clientes uma gama de 
serviços enormes, realmente 
construir um universo digital na 
casa do cliente”, adianta Elino.  

Serviço de internet banda larga para os municípios do interior do Amazonas

Empresário Elino Miranda Júnior é CEO da Future Digital

BOX

DESTAQUE

O CEO da Future Digital 
conta com orgulho algu-
mas histórias de homens 
e mulheres do interior do 
Amazonas que mudaram 
de vida graças à internet 
levada pela empresa. Co-
merciantes que viram seus 
negócios expandir, pesso-
as que viram o sonho de 
cursar uma faculdade se 
tornar realidade e vidas 
que foram salvas.   

“Na pandemia as pessoas 
ficaram isoladas, não tinha 
transporte, foram encerra-
dos, principalmente o fluvial. 
Muita gente pedia socorro, 
quando estava uma situ-
ação muito crítica, através 
da internet que tínhamos 
nas comunidades”, recorda 
Elino Miranda Júnior.

“Quando a gente che-
gava numa comunidade e 
montava uma torre, a gente 
não vendia internet, doava, 
colocava o Wi-Fi e todos 
tinham acesso.  As pessoas 
próximas daquelas comuni-
dades iam ali pedir socorro. 
Foi como muitas pessoas se 
salvaram. Isso mostra como 
a comunicação salva vidas”, 
afirma o empresário.

Formado em Análise de 
Sistemas pela Universida-
de do Estado do Amazonas 
(UEA), com pós-graduação 
em Engenharia de Redes 
e Telecomunicações e 
MBA Executivo em Gestão 
Empresarial, o empresário 
Elino Miranda Júnior con-
tinua se atualizando para 
levar o que há de melhor 
em tecnologia para seus 
clientes no interior do Es-
tado.  

“A gente sempre procura 
oferecer a melhor tecno-
logia, de ponta. A gente 
está sempre participando 
de eventos, de congressos 
nacionais e internacionais 
para ficar por dentro das 
novidades do mercado. 
Temos no nosso Data Cen-
ter nossos servidores, os 
melhores equipamentos”, 
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Startup ‘Faço a Conta’ promove 
evento para empreendedores
Edição “Papo 
Empreendedor” 
debate o uso da 
tecnologia na 
gestão de negócios 
com empresários

HATTORI TECH

Administrar um negó-
cio com qualidade e 
eficiência é uma tare-
fa cheia de desafios, 

realidade conhecida muito 
bem por quem geralmente 
toma as decisões em um 
empreendimento. Por isso, 
com a intenção de otimizar 
e impulsionar a vida dos em-
preendedores manauaras, a 
fintech amazonense Faço a 
Conta promove o “Papo Em-
preendedor” no próximo dia 
30 de setembro para debater 
o uso da tecnologia na gestão 
de negócios. 

O encontro inicia às 13h40 
no Casarão da Inovação Cas-
sina, no Centro Histórico de 
Manaus e encerra às 19h 
com um happy hour. Sen-
do realizado pela 8ª vez em 
2023, o evento reunirá líde-
res, empresários, entusiastas 
do ecossistema de startups 
e inovação, além de todos 
os interessados em apren-
der mais sobre o tema. A 
programação inicia com um 
Show de Stand Up Comedy 
do humorista Júnior Santos.

Em um segundo momento, 
o Especialista em Inovação, 
Léo David Cunha, fundador e 

Em Tempo

Edição do “Papo Empre-
endedor” no Casarão da 

Inovação Cassina

to uma jornada desde janeiro, 
trabalhando temas variados, 
ao final do ano, vamos rea-
lizar uma imersão completa 
e revisar os assuntos que já 
discutimos”, ressaltou. 

O diretor-executivo da 
Hattori Tech, Adrio Hattori 
também é um dos nomes 
confirmados para esta edi-
ção. A apresentação do even-
to será feita pelo jornalista e 
repórter de TV, Luiz Henrique 

Almeida. 

Inscrição
O segundo lote de inscri-

ções custa R$ 40 (até dia 
23) e o terceiro lote sai por 
R$ 60 (a partir de 24 – até 
o dia do evento ou enquan-
to houver ingresso disponí-
vel). Para comprar a entrada 
basta acessar o site https://
www.even3.com.br/papo-
-empreendedor-a-jornada-

-tecnologia-389373/ ou as 
redes sociais @papoempre-
endedor_ . 

Papo Empreendedor
O Papo Empreendedor é 

um evento criado pelo star-
tup amazonense de inteli-
gência de negócios Faço a 
Conta, que desenvolveu uma 
plataforma para unificar a 
gestão financeira, fiscal e tri-
butária das empresas. Os en-

contros iniciaram em 2022, 
sendo realizados sempre no 
último sábado do mês. 

O Papo Empreendedor tem 
apoio da Prefeitura de Ma-
naus por meio da Secretaria 
Municipal do Trabalho, Em-
preendedorismo e Inovação 
(SEMTEPI), Econoserv Con-
sultoria, ASIAM (Associação 
das Startups e Inovação da 
Amazônia), Hattori Tech e 
Sebrae Amazonas.

CEO da Hey Drivers! e Vice-
-presidente da Associação 
de Startups e Inovação da 
Amazônia (ASIAM), assume a 
primeira palestra. Há 12 anos 
atuando na área da tecnolo-
gia e inovação, acredita que 
a utilização de plataformas 
e tecnologia podem auxiliar 
no crescimento dos negócios.

“Existem diversas platafor-
mas tecnológicas excelentes 
para gestão de um negócio. 
Algumas conhecidas e gra-
tuitas. Nós vamos apresentar 
aquelas que vão contribuir 
com a melhoria na gestão e 
acompanhamento dos proje-
tos e tarefas a serem reali-
zadas. Todas essas questões 
são importantes para apri-
morar a entrega ao cliente 
e deixar tudo organizado”, 
disse.

De acordo com o CEO da 
Faço a Conta e idealizador 
do Papo Empreendedor, Jo-
natha Oliveira, o evento se 
consagra em ser a primeira 
iniciativa do segmento na ci-
dade realizada mensalmente 
desde o fim de 2022, tornan-
do-se destaque ao promover 
discussões relevantes para o 
desenvolvimento da cultura 
empreendedora local. 

“Está sendo muito desa-
fiador, mas gratificante tam-
bém. Poder levar esse co-
nhecimento para quem está 
começando ou até mesmo 
para quem já está no mercado 
há muito tempo e quer fazer 
conexão com outros empre-
endedores para quem sabe, 
fechar negócios. E como o 
Papo Empreendedor tem fei-

Manaus sedia Encontro 
Nacional da Mulher Contabilista

O XIII Encontro Nacional da Mu-
lher Contabilista ocorrerá entre 
os dias 20 e 22 de setembro, em 
Manaus. Com o lema “A Nossa 
Trajetória é o Nosso Sucesso!”, 
a edição visa reunir profissio-
nais de renome nacional para 
debater assuntos relacionados à 
área técnico-contábil e à gestão 
empresarial, focada no univer-
so feminino. As inscrições são 
realizadas pelo link: https://bit.
ly/3KeH6lU.

Além de propiciar networking 
de qualidade, o encontro é dire-
cionado para todos os públicos 
e oportuniza aos participantes 
se conectarem com as principais 
tendências da Contabilidade.

Atualmente, as mulheres re-
presentam quase 50% dos pro-
fissionais da contabilidade no 
Brasil. O evento promove encon-
tros e reencontros com a profis-
são e, conforme a coordenadora 
nacional da Comissão da Mulher 
Contabilista, Marlise Alves, cada 

um dos Conselhos Regionais de 
Contabilidade (CRCs) está deter-
minado a fazer com que este seja 
um encontro marcante na vida de 
todos que estiverem presentes.

Para a anfitriã, a presidente 
do Conselho Regional de Conta-
bilidade do Amazonas (CRCAM), 
Joseny Gusmão da Silva, a ex-
pectativa do encontro é de uma 
experiência encantadora para 
todos os presentes.

“Em especial, queremos mos-
trar a representatividade das mu-
lheres ao se inserirem no meio 
social, sabendo do seu destaque 
em qualquer papel que estiver 
desempenhando, seja o de mãe, 
de mulher ou no meio profissio-
nal”, exalta Joseny.

O desejo principal é que essa 
edição fique marcada como um 
evento que agregou muito para 
a classe contábil brasileira, não 
só na parte técnica da profissão, 
mas também na parte da sus-
tentabilidade da fauna e da flora.

INSCRIÇÕES ABERTAS

Mulheres profissionais da contabilidade no Brasil

Mais da metade da população adulta do Amazonas está inadimplente

Inadimplência é realidade para 
52,44% dos amazonenses

Mais de 1,5 milhão de amazonenses 
estão inadimplentes e somam dívi-
das de mais de R$ 6,7 bilhões, com 
média de R$ 4,3 mil para cada um. 
Isso representa 52,44% da população 
adulta no Estado, percentual acima 
do índice nacional, sendo de 43,88%. 
Os números são referentes a agosto e 
fazem parte do Mapa da Inadimplên-
cia da Serasa, levantamento mensal 
que apresenta o cenário de endivi-
damento no Brasil.

A maior parte das dívidas no Es-
tado está concentrada em três se-
tores: Bancos e Cartões (26,90%), 
Varejo (26,77%) e Utilities (17,01%). 
Entre as faixas etárias, os maiores 
inadimplentes têm entre 26 e 40 
anos (36,0%), seguidos pela popula-
ção entre 41 e 60 anos (34,9%) e por 
pessoas acima de 60 anos (14,9%).

DIVULGAÇÃO

MAPA DA SERASA
DIVULGAÇÃO

É válido destacar que o número 
de brasileiros que não conse-
guem pagar suas contas voltou 
a subir em agosto, após dois 
meses consecutivos em queda. 
Ao todo, são 71,74 milhões de 
inadimplentes no país, sendo 
320 mil novas pessoas nessa 
situação, em relação ao número 
registrado em julho.

Um dos fatores de impacto 
foi o crescimento de 2,97 p.p. do 
setor de Utilities – contas de gás, 
água e luz – desde o início des-
te ano. Isso representou 24,47% 
das dívidas – maior valor da série 
histórica, divulgada pela Serasa a 
partir de janeiro de 2019.

É válido destacar que a Serasa 
conta com uma série de progra-
mas com o intuito de contribuir 

para a queda da inadimplência e 
melhorar os dados. Apenas nos 
canais oficiais do Serasa Limpa 
Nome estão disponíveis mais de 
76 milhões de ofertas. Débitos 
com mais de 400 empresas dos 
mais variados segmentos po-
dem ser pagos à vista e com 
descontos de até 99%. 

Serasa
Com o propósito de revolucio-

nar o acesso ao crédito no Brasil, 
a Serasa oferece um ecossis-
tema completo voltado para a 
melhoria da saúde financeira da 
população por meio de produtos 
e serviços digitais.

Mais informações em www.se-
rasa.com.br e pelas redes sociais 
no @serasa.
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Em 1.000 dias de gestão 
do prefeito David Almei-
da, a cobertura sanitária 
na capital aumentou em 

7%, chegando a 26%. A meta 
da gestão é alcançar 30% até 
final de 2023. O beco Nonato, 
na Cachoeirinha, é a primeira 
área de palafitas de Manaus 
a receber água tratada e rede 
de esgoto.

O serviço beneficiou mais de 
900 moradores da comunida-
de, que conviveram durante 
40 anos com problemas de 
alagamentos, odor e exposi-
ção a doenças, causadas pelos 
dejetos.

Além de atuar na amplia-
ção da cobertura sanitária da 
cidade, a prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminf), tam-
bém trabalha nas obras que 
proporcionam acessibilidade 
da população, de implantação 
de drenagem profunda e su-
perficial, sarjetas e meios-fios, 
como ainda no recapeamento 
de mais de 2 mil vias, em par-
ceria com o governo do Estado, 
e nas grandes intervenções 
viárias.

A Seminf, por meio da Uni-
dade Gestora de Projetos Mu-
nicipais de Abastecimento de 
Água e Esgotamento Sanitário 
(UGPM-Água), acompanhou 
a instalação dos 350 metros 
de tubulações de esgoto, que 

Prefeitura 
também atua 
em obras de 
infraestrutura 
para melhorar 
acessibilidade da 
população

DIVULGAÇÃO

Primeira área de palafitas de Manaus a receber água tratada e rede de esgoto foi o Beco Nonato, na Cachoeirinha. 

Cobertura sanitária de 
Manaus atinge mais de 25%

possui uma estação elevató-
ria, responsável por recolher 
os dejetos humanos da região 
e levar até a Estação de Trata-
mento de Esgoto do bairro de 
Educandos (ETE Educandos).

“Eu estou muito feliz com o 
trabalho da prefeitura, por nos 
ajudar a ter um saneamento 
básico que a gente nunca teve. 
Eu nunca tive vontade de sair 
daqui, e agora que não tenho 
mesmo, depois dessa realiza-
ção”, relata a moradora Gisele 
Dantas, de 40 anos.

JUSTIÇA

Cartórios de Manaus estarão no Clube do Trabalhador para atender a população de forma gratuita 

Evento oferece assessoramento jurídico gratuito à população
Redação

Assessorar a população 
em procedimentos de re-
gularização imobiliária e 
uniões estáveis, e esclare-
cer dúvidas sobre atos de 
compra e venda de pro-
priedades, doações, inven-
tários, divórcios e testa-
mentos, são os objetivos da 
Jornada Notarial da Família, 
evento de assessoramento 
gratuito que será realiza-
do no próximo sábado (23), 
pelos Tabeliães de Notas 
do Amazonas no Clube do 
Trabalhador – SESI, em Ma-
naus.

Na oportunidade, notá-
rios e escreventes dos Car-
tórios de Manaus estarão 
concentrados em um único 
local para promover aten-
dimento pessoal e gratuito 
a todos os interessados, 
visando orientar à popula-
ção sobre a importância de 
regularizar a convivência e a 

ISLÂNIA LIMA/ SES-AM

dor de cabeça para um ca-
sal caso o relacionamento 
chegue ao fim”, explica o 
presidente do CNB/AM, 
Marcelo Lima Filho.

“O documento pode esta-
belecer o regime de bens da-
quela relação, provar o início 
da convivência, facilitar alte-
ração de nome e a conversão 
da união em casamento, bem 
como garantir direitos junto 
ao INSS, convênios médicos, 
odontológicos, clubes, etc.”, 
completa.

Moradias e Reforma Tri-
butária

Outro foco da ação é orien-
tar o cidadão sobre como re-
gularizar sua moradia. Dados 
do Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
apontam que cerca de 60% 
dos imóveis no Brasil apre-
sentam algum tipo de irregu-
laridade, entre elas a falta de 
escritura pública, documento 
essencial para a prova do ne-

gócio jurídico. Além de custos 
com a regularização, quem 
não possui escritura pública 
pode até perder a proprie-
dade ou enfrentar restrições 
quando for utilizar o imóvel 
em garantia.

Prestes a avançar no Con-
gresso Nacional, a Reforma 
Tributária é outro tema que 
aflige proprietários de imóveis, 
que poderão buscar informa-
ções sobre como regularizar 
transferências patrimoniais 
com menor pagamento de im-
posto, uma vez que a nova tri-
butação pode impactar custos 
de transmissão por inventário, 
privilegiando eventuais doa-
ções em vida.

O texto, ainda em tramita-
ção no Congresso Nacional, 
deve consolidar o entendi-
mento do Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre a pro-
gressividade do Imposto de 
Transmissão Causa Mortis 
(ITCMD) para quem possui 
maior patrimônio.

moradia, dois pilares básicos da 
construção da família brasileira.

A ação é realizada pelo Co-
légio Notarial do Brasil – Seção 
Amazonas (CNB/AM), com o 
apoio do Sindicado dos Ser-
viços Notariais e de Registro 
do Estado do Amazonas (SI-
NOREG/AM) e participação da 
Fundação Universidade Aberta 
da Terceira Idade (FUnATI), que 
levará orientações a população 
sobre combate à violência física 

e patrimonial.
“Viver junto” sem casar 

tem se tornado uma tendên-
cia cada vez mais comum no 
Brasil, mas os riscos de se 
conviver na informalidade são 
muitos e incluem ações de 
contestação de bens na Jus-
tiça, disputas por pensão, he-
rança e dificuldade para incluir 
o companheiro em planos de 
saúde, seguros de vida, en-
tre outros. Processos judiciais 

que poderiam ser evitados 
com a regularização da união 
estável entre os casais, sejam 
heteroafetivos ou homoafeti-
vos. Segundo o último Censo, 
mais de um terço das uniões 
no país é informal, ao mesmo 
tempo, em que os casamentos 
caem ano a ano.

“A simples realização da 
escritura de união estável 
pode solucionar uma série 
de questões que podem dar 

Mais qualidade de vida
Para o prefeito de Manaus, 

David Almeida, a atual ges-
tão municipal vem propor-
cionando soluções práticas 
de saneamento para me-
lhorar a vida da população. 
“Investimento com destina-
ção correta dos resíduos e o 
esgoto sendo tratado, a água 
chegando nas torneiras dos 
moradores. É mais qualidade 
de vida, melhorando também 
a autoestima dos moradores 
de Manaus”.

O secretário de Obras, Re-
nato Junior, enfatiza ainda 
sobre os avanços e melho-
rias da gestão, nas questões 
socioeconômicas e culturais, 
com resultados positivos não 
apenas na saúde, educação, 
meio ambiente, mas também 
na infraestrutura da cidade, 
no que tange à malha viária 
de Norte a Sul da cidade.

“Esse é mais um dos avan-
ços desta gestão, que se pre-
ocupa com a infraestrutura 
da cidade, com a saúde, qua-

lidade e dignidade de vida dos 
moradores. Foram 40 anos 
que essas famílias tiveram 
que aguentar o odor e os ala-
gamentos. Infelizmente, era 
assim em todos os lugares 
que foram negligenciados e 
desassistidos. Mas agora te-
mos um prefeito de verdade 
que olha pela gente, acor-
da cedo, investe na saúde, 
educação, fomenta a cultura 
e trabalha incansavelmente 
pela infraestrutura’’, afirma 
o secretário. 

Já a dona de casa Micaely 
Braga, 21 anos, confirma o 
quanto as ações de amplia-
ção e melhorias no sane-
amento melhoraram a sua 
vida. “Hoje em dia eu posso 
abrir a janela do meu quarto, 
que antes era algo impossí-
vel por conta do mau cheiro. 
A minha filha vivia gripada, 
com infecção e problemas 
na respiração. Agora, com o 
projeto feito pela prefeitura, 
nossa qualidade de vida me-
lhorou 100%’’.
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Novo Mercado Careiro da Várzea 
é inaugurado no município 

Governo retomou 
obra, após mais de 
10 anos e concluiu  
o mercado, que vai 
movimentar até R$ 
100 mil por mês

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson 
Lima entregou, nesta 
terça-feira (19), o novo 
Mercado do Careiro da 

Várzea (a 25 quilômetros de 
Manaus), que dá lugar à antiga 
feira cuja obra estava abando-
nada há mais de uma década. 
Na ocasião, o governador e o 
prefeito Pedro Duarte Guedes 
assinaram o documento de re-
passe da gestão do espaço pelo 
Estado ao Município.

A obra da antiga feira - ago-
ra mercado - foi retomada na 
gestão Wilson Lima com um 
novo projeto. “Hoje, eu estou 
muito emocionado, emociona-
do mesmo. Muita gente chegou 
a dizer que essa feira não ia 
sair”, revelou o governador. A 
adequação e ampliação da obra 
receberam investimentos de R$ 
3,7 milhões, modernizando uma 
área de mais de 2 mil m².

“Me sinto muito honrado pelo 
desafio que Deus colocou dian-
te de mim e de poder participar 
de um momento tão importante 
para os moradores aqui do Ca-
reiro da Várzea, momento em 
que a gente faz uma entrega de 
uma obra que estava parada há 
mais de 10 anos. E a gente entrou 
aqui para refazer o projeto junto 
com os feirantes da obra, sem 
tomar conhecimento de quem 
iniciou, porque parou no meio do 
caminho, assim como também 
fiz com várias outras obras no 
estado do Amazonas”, ressaltou 
Wilson Lima.

Participaram da entrega, além 

Em Tempo do governador e do prefeito do 
Careiro da Várzea; o prefeito 
de Autazes (distante 113 quilô-
metros de Manaus), Andreson 
Cavalcante; vereadores dos dois 
municípios; os deputados fe-
derais Fausto Júnior e Saullo 
Vianna; os deputados estaduais 
João Luiz, Mário César Filho e 
Joana Darc; além dos secretá-
rios estaduais de Infraestrutura, 
Carlos Henrique; de Desenvolvi-
mento Urbano, Marcellus Cam-
pelo; de Produção Rural, Daniel 
Borges; e o diretor-presidente 
da Companhia de Saneamento 
do Amazonas, Armando Valle.

Os serviços incluíram a mo-
dernização e ampliação de 55 
boxes; instalação de câmaras 
frigoríficas; reforma da cober-
tura; inclusão de mezanino; 
praça de alimentação externa; 
ampliação da área do passeio; 
reservatório de água com ca-
pacidade de 20m³; Estação de 
Tratamento de Esgoto; ins-
talações elétrica e hidráulica; 
pintura; rampas de acesso para 
pessoas com deficiência e mo-
bilidade reduzida; entre outros.

O espaço também vai ser uti-
lizado como um minishopping, 
proporcionando mais conforto 
e segurança aos feirantes e 
frequentadores, incentivando 
a produção e a economia do 
município. A estimativa é de que 
o novo mercado movimente de 
R$ 70 a R$ 100 mil por mês. O 
governador anunciou que tra-
balhará com sua equipe para le-
var outros serviços ao Mercado, 
como um Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC).

Fametro oferece serviços 
gratuitos durante no Amazonas

AÇÃO SOCIAL 

A Fametro vai oferecer, 
em unidades na capital e 
interior do Amazonas, ser-
viços gratuitos para po-
pulação no evento “Res-
ponsabilidade Social que 
constrói esperança”, com 
a participação de todos os 
cursos da instituição, no 
sábado (23), das 8h às 12h.

Entre os diversos servi-
ços oferecidos pelos alu-
nos estão: Aferição de Gli-
cose e Pressão, Avaliação 
Física e Nutricional, Mas-
sagem, Design de Sobran-
celhas, Higienização Facial, 
Consultas realizados por 
acadêmicos de medicina, 
Avaliação Cardíaca para 
Cães, Orientações sobre a 
saúde bucal, Atendimento 
Jurídico, Educação Finan-
ceira, Oficina de Currículo, 
Palestras Informativas, 
entre outros.

Em Manaus, os servi-
ços serão oferecidos nas 
unidades localizadas nos 
bairros Chapada (Sede – 
avenida Constantino Nery, 
n.º 3000), Cachoeirinha 
(avenida Castelo Branco, 
nº 429), Nova Cidade (ave-
nida Margarita, qd. 60, n.º 
5) e Tancredo Neves (Av. 
Autaz Mirim, 8565 Tancre-
do Neves).

Para participar basta 
comparecer ao local. O 
serviço de medicina ve-
terinária exige apenas um 
questionário que pode ser 
realizado clicando aqui.

O atendimento veteriná-
rio será realizado no Centro 
de Atendimento a Saúde 

DIVULGAÇÃO

Serviços serão oferecidos em unidades da capital e interior 

Animal (Casa Fametro), lo-
calizado na Rua Ingrid Berg-
man, n 48, conjunto Beverly 
Hills II, bairro Chapada, em 
Manaus.

No interior, as unidades 
da Fametro em Parintins, 
Manacapuru e Itacoatia-
ra também irão oferecer 
serviços diversos para a 
população. A unidade em 
Fortaleza (CE) também irá 
realizar a atividade de res-
ponsabilidade social para 
o público.

Benefícios às comunida-
des

Conforme a coordenado-
ra de Pesquisa e Extensão 
da Fametro, professora 
Suelânia Figueiredo, a ins-
tituição faz parte da Asso-
ciação Brasileira de Mante-
nedoras de Ensino Superior 
(ABMES) desde 2005 sen-
do certificada com o selo de 
socialmente responsável. 

A responsabilidade social 
também é um dos eixos 
exigidos pelo Ministério da 
Educação (MEC).

Nós ofertamos para a 
sociedade o que os alu-
nos estão aprendendo na 
formação de suas áreas, 
enquanto prestam es-
ses serviços e beneficiam 
a comunidade, além de 
praticar o que aprendem 
durante sua formação 
acadêmica”, ressalta a  
coordenadora.

A coordenadora também 
enfatiza que durante o ano, 
os alunos da instituição vão 
às comunidades de todas as 
zonas da cidade de Manaus 
para realizar ações de ex-
tensão e responsabilidade 
social.

“Em setembro, nós convi-
damos estas comunidades 
para que venham e conhe-
çam nossa instituição”, dis-
se a coordenadora.

Wilson Lima visita novo mercado no Careiro da Várzea

Localizado no Porto da Gu-
tierrez, no quilômetro 0 da BR-
319, o Mercado do Careiro da 
Várzea beneficia 50 feirantes e 
conta com 55 boxes para vendas 
de carnes (3), peixes (3), frangos 
(3), suínos (3), frutas e verduras 
(17), variedades (15), alimentação 
(7), além de drogaria (1), loja de 
materiais de pesca (1), loteria (1) 
e mais um espaço destinado a 
atendimento.

“Então, hoje só é dia de agra-
decer cada feirante, cada mora-
dor, cada comunitário do nosso 
município. Eu agradeço, gover-
nador, em nome de Deus, que o 
senhor esteja aqui, mais o nosso 
prefeito, para nos entregar essa 
feira maravilhosa. Muito obri-
gado!”, agradeceu a presidente 

da Associação dos Feirantes da 
Gutierrez, Evilane Azevedo.

Água Boa em Careiro da Vár-
zea

O governador Wilson Lima 
também inaugurou um sis-
tema simplificado de coleta e 
tratamento de água, do projeto 
Água Boa, na comunidade São 
Francisco – Vila Gutierrez, no 
Careiro da Várzea. O sistema 
é composto por duas caixas 
d’água de 5 mil litros e um filtro.

Implantado por meio da 
Companhia de Saneamento do 
Amazonas (Cosama), o sistema 
é resultado de parceria com o 
Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef). O valor do 
investimento é de R$ 198,8 mil.

O Água Boa é o único siste-
ma que possui água tratada 
na comunidade e está ins-
talado na Escola Municipal 
Balbina Mestrinho e irá be-
neficiar mais de 3.400 mora-
dores. Atualmente, o projeto 
está presente em 13 muni-
cípios do interior do estado, 
atendendo 30 comunidades 
ribeirinhas com 36 sistemas 
instalados.

Mais investimentos no mu-
nicípio

Na ocasião, o governador 
Wilson Lima também desta-
cou outras obras do Governo do 
Amazonas para o município, que 
somam R$ 21,5 milhões, valor 
investido por meio da Secreta-

O curso de Licenciatura 
em Geografia da Universi-
dade do Estado do Ama-
zonas (UEA), em parceria 
com o Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM) e a Su-
perintendência Regional 
de Manaus, divulga a 11ª 
Semana de Geografia – 
Amazônia+10: Mundo das 
Águas. O evento ocorrerá 
no período de 19 a 21 de 

outubro, no auditório da 
Escola Normal Superior 
(ENS/UEA), localizada na 
avenida Djalma Batista, 
2.470, Chapada.

O evento tem como pro-
posta discutir, divulgar e co-
nhecer melhor os processos 
hidrológicos, geológicos, 
geomorfológicos e geográ-
ficos associados ao domínio 
de rios amazônicos, além de 

uma discussão voltada à in-
fluência da dinâmica fluvial 
no cotidiano das cidades 
e das comunidades ribeiri-
nhas e amazônicas, forte-
mente influenciadas pelas 
cheias e vazantes dos rios. A 
programação contará com 
minicursos, mesa-redonda, 
palestras, apresentações 
de pôsteres e cultural, além 
de visita técnica.

Semana de Geografia está 
com inscrições abertas

AMAZÔNIA+10

ria de Infraestrutura (Seinfra) e 
que representa cerca de 560 
empregos diretos e indiretos, 
distribuídos em quatro obras, 
incluindo o mercado e mais 
duas em andamento e uma já 
concluída.

Para complementar a revi-
talização da Feira do Careiro 
da Várzea, estão em execução 
serviços na cobertura externa 
da feira e no sistema de exaus-
tão, que contempla 22 exausto-
res para reduzir a temperatura 
dentro do espaço. Os serviços, 
com investimento de R$ 289,5 
mil, incluem ainda pintura; es-
truturas metálicos e instalações 
elétricas.

O município de 19,6 mil habi-
tantes, conforme levantamento 
do IBGE de 2022, também re-
cebe do Governo do Amazonas 
a obra de pavimentação do 
ramal Sissaíma, contemplando 
11,25 quilômetros de extensão 
com serviços de terraplanagem, 
drenagem, pavimentação e si-
nalização horizontal e vertical. A 
obra, com investimento de R$ 14 
milhões, possibilitará melhores 
condições de trafegabilidade, 
com infraestrutura adequada, 
melhorando o fluxo do trân-
sito local e a locomoção dos 
usuários.

Anteriormente, o Governo do 
Amazonas, por meio da Seinfra, 
também já havia realizado me-
lhorias no sistema viário na sede 
do município de Careiro da Vár-
zea. Com conclusão ainda em 
2019, a obra contemplou 750 
metros de via, com investimento 
de R$ 3,5 milhões.
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Governo irá estimular educação 
profissionalizante no ensino médio
Congresso deve 
apreciar nova 
proposta para 
esta etapa ainda 
em 2023

ROVENA ROSA

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, in-
formou, nesta última 
terça-feira (19), que 

o governo pretende expandir 
a oferta de ensino profissio-
nalizante no país a partir de 
mudanças no ensino médio. 
Santana espera que as altera-
ções nesta etapa de ensino se-
jam apreciadas pelo Congresso 
Nacional ainda em 2023. A pro-
posta que será apresentada 
pelo governo foi construída 
após consulta pública. 

“A ideia era construir uma 
proposta que fosse consen-
sual, que buscasse reunir to-
dos os questionamentos ou 
melhorias que as entidades 
e os setores desejariam para 
o ensino médio”, ressaltou o 
ministro, ao participar do 7º 
Congresso Internacional de 
Jornalismo de Educação.

O modelo de ensino médio 
que começou a vigorar no ano 
passado havia sido aprovado em 
2017. No entanto, as mudanças 

Em Tempo

Ministro da Educação, Camilo Santana, informa que o governo vai expandir oferta de ensino profissionalizante

prazo atende a pedido dos go-
vernos estaduais. “O que os 
estados, que é quem executa 
a política na ponta, colocaram 
é que é preciso um momento 
de transição, até para preparar 
a rede”, destacou.

Para Santana, há problemas 
no currículo atual que precisam 
de ajustes. “Há alguma coisa er-
rada no ensino médio. Segundo 
o último censo escolar, mais de 
13% dos alunos do primeiro ano 

do ensino médio abandonaram 
a escola. E o período de maior 
evasão escolar é o ensino médio. 
Muitas vezes, o jovem tem que 
trabalhar para ajudar a família. 
A ideia é que a gente possa ter 
o melhor ensino médio para 
atrair o jovem, garantir a sua 
permanência”, disse.

Política de bolsas
Junto com as mudanças no 

ensino médio, o governo se pre-

para para lançar uma política 
de bolsas para os estudantes 
secundaristas. Parte do valor 
seria repassada mensalmente 
aos alunos, e o restante, depo-
sitado em uma espécie de pou-
pança, para ser sacada quando 
o jovem concluir os estudos, 
informou Santana.

O ministro disse que espera 
enviar este projeto de lei ao 
Congresso Nacional até o fim do 
mês. A proposta já foi aprova-

no currículo foram alvo de di-
versas críticas, especialmente 
das entidades estudantis e de 
professores. O governo abriu, 
então, uma consulta em que 
foram ouvidos mais de 130 mil 
alunos, além de entidades de 
classe e governos estaduais, 
para reformular a política.

“Ensino profissionalizante. 
Para mim, uma das melhores 
opções para o ensino médio é 
garantir, não só uma escola em 
tempo integral, mas uma ca-
pacitação, uma formação para 
esse jovem”, enfatizou Santa-
na. “Outra grande mudança é 
a mudança nos itinerários. Nós 
estamos chamando agora de 
percursos. Eles vão ser mais res-
tritos, vão ser decididos pelo 
Conselho Nacional de Educa-
ção”, acrescentou o ministro.

O currículo que entrou em 
vigor no ano passado reduz a 
obrigatoriedade de algumas 
disciplinas e cria itinerários 
que permitem que os alunos 
se aprofundem nos temas de 
interesse. Entre as opções, está 
a ênfase em linguagens, ma-
temática, ciências da natureza, 
ciências humanas ou no ensino 
técnico. A oferta de itinerários, 
entretanto, depende da capa-
cidade das redes de ensino e 
das escolas.  As alterações de-
vem entrar em vigor em 2025. 
De acordo com o ministro, esse 

Calor leva 26 maratonistas 
ao hospital na Austrália

Uma onda de calor sufocante na 
Austrália afetou os corredores da 
Maratona de Sydney no último do-
mingo (17), com 26 pessoas levadas 
ao hospital e 40 tratadas de exaus-
tão pelos serviços de emergência.

Partes do sudeste da Austrália, 
incluindo Sydney, estão passando 
por uma onda de calor no inverno, 
disse o departamento meteoroló-
gico nacional, com temperaturas 
esperadas de até 16 graus Celsius 
acima da média de setembro.

A crescente onda de calor vem 
se acumulando no interior do país 
durante o fim de semana e deve 
durar até quarta-feira (20) nos es-
tados da Austrália do Sul, Victoria e 
Nova Gales do Sul. O Departamen-
to de Meteorologia disse esperar 
que vários recordes do início da 
primavera sejam quebrados nos 
próximos dias, chamando o calor de 
“muito incomum para setembro”.

Na quinta-feira (21), as tempe-
raturas devem passar dos 30 °C 
para os 22 °C, segundo o Departa-
mento de Meteorologia. A onda de 

calor também elevou os riscos de 
incêndios, com diversas regiões a 
receberem classificações de perigo 
de incêndio “elevadas” e as auto-
ridades a exortarem os residentes 
a prepararem-se para os incêndios 
florestais.

Cerca de 50 incêndios florestais 
ou de grama estão queimando em 
Nova Gales do Sul, mas todos foram 
controlados. A Austrália está se 
preparando para uma primavera e 
verão mais quentes no Hemisfério 
Sul este ano, após o fortalecimento 
da possibilidade de um El Niño, com 
a previsão climática afirmando que 
o evento climático provavelmente 
poderia se desenvolver entre se-
tembro e novembro.

As fontes termais da Austrália 
seguem um inverno com tempe-
raturas bem acima da média. Os 
cientistas alertam que eventos cli-
máticos extremos, como ondas de 
calor, só se tornarão mais comuns 
e intensos, a menos que o mundo 
pare de queimar combustíveis fós-
seis que aquecem o planeta.

EXAUSTÃO

Competidores atravessam a Sydney Harbour Bridge 

Edifício sede do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS)

INSS terá quadro ampliado com
250 técnicos de seguro social

O Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos autori-
zou a nomeação de 250 candidatos 
aprovados no concurso público do 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) realizado em 2022. A medida 
foi publicada nesta última terça-feira 
(19), no Diário Oficial da União.

Os novos servidores ocuparão vagas 
de técnico do seguro social, profissio-
nais de nível médio que atuam dire-
tamente no atendimento ao público 
nas agências do país.

Em junho deste ano, o governo fe-
deral já havia autorizado a nomeação 
de 1 mil candidatos aprovados para o 
cargo, que aguardavam no cadastro 
reserva do mesmo concurso público.

De acordo com o presidente do 

MARCELLO CASAL JR. 

CONCURSO PÚBLICO
JENNY EVANES

INSS, Alessandro Stefanutto, ain-
da restam cerca de 2 mil candi-
datos aprovados remanescentes 
do último concurso para o cargo 
de técnico do seguro social, e 
a urgência em agilizar a fila de 
benefícios fez com que o governo 
optasse por aproveitar o pro-
cesso seletivo e deixasse para o 
próximo ano a realização de novo 
concurso para analistas.

A medida é mais uma das ações 
que buscam reduzir o tempo dos 
processos administrativos de be-
nefícios do INSS. Em julho deste 
ano, uma medida provisória criou 
o Programa de Enfrentamento 
à Fila da Previdência Social, que 
oferece aos servidores uma re-

muneração adicional para atua-
rem no cumprimento de metas, 
além dos processos regulares.

Além dessas medidas, o Con-
selho Nacional da Previdência 
Social aprovou, em agosto, a 
Proposta Orçamentária da 
Previdência Social (PLOA) para 
2024, com a previsão de reali-
zação de novo concurso público 
para contratação de mais 7.655 
técnicos do seguro social e de 
1.574 peritos médicos, com o ob-
jetivo de garantir a melhoria do 
atendimento pela Previdência 
Social e a execução das políti-
cas públicas. A proposta ainda 
será submetida ao Ministério da 
Previdência Social.

da previamente pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e passa, 
no momento, por ajustes, espe-
cialmente para se adequar ao 
orçamento disponível. 

Enem
O Exame Nacional do Ensino 

Médio (Enem) também deverá 
entrar em reformulação a par-
tir do ano que vem, para que 
as mudanças passem a valer 
a partir de 2025. Segundo o 
ministro, as discussões devem 
ocorrer dentro dos debates do 
Plano Nacional de Educação 
(PNE), que elabora as diretrizes 
da área a cada dez anos.

Atos obscenos
O ministro também voltou 

a comentar o caso dos estu-
dantes do curso de medicina 
da Universidade Santo Amaro 
(Unisa) que foram filmados nus, 
fazendo atos obscenos e tocan-
do em seus genitais durante um 
jogo de vôlei que era disputado 
por mulheres na cidade de São 
Carlos, no interior de São Paulo.

Camilo considerou o caso ina-
ceitável. “Não só é importante a 
expulsão dos alunos, mas que 
eles possam responder legal-
mente pelos fatos ocorridos. 
Nós não podemos imaginar um 
jovem com esse tipo de atitude, 
principalmente um que preten-
de ser médico.”
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                          EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital SINDAMAZON - Sindicato dos Aeroviários do Amazonas, 
01.472.553/0001-00, filiado a FUSA - Federação Única dos Trabalhadores 
do Setor Aéreo CNPJ 50.767.237/0001-70, filiada a CONTTMAF - Confe-
deração Nacional dos Trabalhadores em Transportes Aquaviários e Aéreos, 
na Pesca e nos Portos, CNPJ 03.636.156/0001-51 convoca a categoria 
Aeroviária do setor da aviação civil regular e do setor de Taxi Aéreo para 
assembleia Presencial ou Virtual (hibrida), de Campanha Salarial, a ser 
realizada em todos os turnos e setores nos dias 26 a 27 de setembro 
de 2023, tendo como pauta a seguinte ordem do dia: 01) aprovação ou 
reprovação da pauta de reivindicação unificada pelos Sindicatos filiados 
à FUSA 02) custeio negocial da forma dos anos anteriores. 03) converter 
ou não a presente assembleia para Permanente e itinerante, com prazo 
final coincidente com a assinatura da COT ou ACT; 04), autorizar ou não 
o Presidente a decretar Estado de Greve, em sua base territorial, nas 
formas legais 05) Assuntos Gerais. Aproveita do expediente para informar 
a categoria que na hipótese do item 03 for aceito, esta entidade fará as 
respectivas consultas a categoria de assuntos pontuais ocorridas no decorrer 
das negociações referente a Campanha Salarial 2023/2024.

Manaus-AM, 19 de setembro de 2023

Sindicato dos Aeroviários do Amazonas
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Primavera dos Museus tem 
exposição ‘Nosso Centro’
Exibição, tem 
três eixos focais: 
“Mais Vida”, “Mais 
Negócios” e “Mais 
História”. 

DIVULGAÇÃO

A 17ª Primavera dos Mu-
seus, organizada pela 
Prefeitura de Manaus, 
via Fundação Munici-

pal de Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult), na capital 
amazonense, é também um 
convite para o público pres-
tigiar a exposição “Vivendo o 
Nosso Centro”, em cartaz no 
Museu da Cidade  de Manaus 
(Muma), na rua Gabriel Salga-
do, s/nº, praça Dom Pedro II, 
Centro, zona Sul.

A mostra, que apresenta o 
programa “Nosso Centro” aos 
visitantes, está exposta no 
hall do espaço, podendo ser 
visitada de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 16h20 (en-
cerra às 17h). Grupos podem 
fazer agendamento pelo e-
-mail museu.manaus@gmail.
com.

Como parte da programação 
da Primavera dos Museus, que, 
neste ano, traz como tema 

Em Tempo

Mostra está exposta no 
hall do Museu da Cidade 

de Manaus 

 Reabilitação
A prefeitura tem atuado in-

tensamente e sem medir re-
cursos próprios para resgatar o 
centro histórico da capital com 
o “Nosso Centro”, lançado pelo 
prefeito David Almeida.

Os projetos, planos, progra-
mas e parte da história rela-
cionada à região central deu 
origem a uma exposição ins-
titucional e de educação pa-

trimonial que segue em car-
taz no Museu da Cidade, com 
entrada gratuita, em painéis 
montados para apresentar à 
população, estudantes e visi-
tantes tão importante resgate 
do patrimônio arquitetônico, 
cultural e humano da cidade. 
A mostra foi organizada por 
equipe do Instituto Municipal 
de Planejamento Urbano (Im-
plurb) e conta com apoio da 

“Memórias e democracia: pes-
soas LGBT+, indígenas e qui-
lombolas”, no dia 22, das 10h às 
11h30, tem visita mediada pelo 
diretor do museu, Leonardo 
Novellino, com o tema “Aldeia 
do Memorial Indígena”.

Assim como o programa 
“Nosso Centro”, o evento na-
cional, promovido pelo Ins-
tituto Brasileiro de Museus 
(Ibram), convida a refletir so-
bre inclusão social e diversi-
dade, fundamentais à demo-
cracia, uma construção feita a 
muitas mãos.

“A temática democracia está 
sincronizada com o ‘Nosso 
Centro’, quando falamos da 
abordagem dos povos indíge-
nas, dos quilombolas, de todos 
os segmentos sociais contem-
porâneos em um fragmento 
urbano de contexto arqueo-
lógico, histórico, imaterial e 
material dos bens edificados, 
dentre outros. E entre os eixos 
do programa está justamente 
o ‘Mais História’, que traz a cul-
tura e a reabilitação urbana, o 
‘Mais Vida’, e juntos fomentam 
o ‘Mais Negócios’, agregando 
aspectos da economia e da 
ocupação”, explicou a geren-
te de Patrimônio Histórico do 
Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Implurb), 
arquiteta e urbanista Melissa 
Toledo.

Evento tem mais de 100 
palestras gratuitas

Cento e dez palestras e 50 
bate-papos para ajudar na es-
colha da carreira, abordando 
as tendências do mercado de 
trabalho, além de testes voca-
cionais, simulados de vestibular, 
júris simulados e outras ativida-
des gratuitas serão oferecidas 
na 11ª Feira Norte do Estudante 
(FNE). O evento começa nesta 
quarta-feira, 20 de setembro, 
das 9h às 22h, e seguirá até o 
próximo sábado, dia 23.

A 11ª FNE reunirá estudantes 

do Ensino Fundamental, Médio 
e Superior, além de pessoas que 
buscam uma transição de car-
reira ou recolocação no mercado 
de trabalho.

A programação completa 
pode ser conferida no site do 
evento: feiranortedoestudante.
com.br. O evento será realizado 
no Centro de Convenções Ma-
naus Plaza Shopping, localizado 
na Avenida Djalma Batista, bair-
ro Chapada – Zona Centro-Sul 
de Manaus.

‘FEIRA NORTE DO ESTUDANTE’ 

Centro de Convenções Manaus Plaza Shopping recebe feira

Dupla se apresenta no ‘Único’, evento que reúne outros cantores 

Maiara e Maraisa cantam 
em  Manaus neste sábado 

Neste sábado (23), uma superes-
trutura montada pela Fábrica de 
Eventos na Arena da Amazônia re-
cebe o ‘Único’. O evento apresenta 
shows das duplas Jorge e Mateus 
e Maiara e Maraisa, além de Luan 
Santana e KVSH. 

Os portões abrem às 20h e os úl-
timos ingressos estão disponíveis 
para venda no site Quero2Ingres-
sos e nas centrais Oba Ingressos, 
localizadas nos shoppings Mille-
nium e Manauara. 

Um dos destaques da festa é a 
dupla Maiara e Maraisa. Elas, que 
conquistaram o Brasil com suas 
vozes e carismas, relembraram os 
momentos iniciais da carreira, mar-
cados por desafios e superações, 
esta semana no PodPah, um pod-
cast no YouTube.

“Foi tudo na brincadeira, era tudo 
por diversão”, revelou Maiara, mos-
trando que o sucesso nem sempre 
foi o objetivo principal. 

Basta uma vasculhada na In-
ternet e ver em vídeos antigos a 
evolução da dupla. 

“Eu fico impressionada. A Maiara 
já decorava a letra e fazia a primeira 
voz. A gente já sabia que queria 
ser dupla”, completou Maraisa, 
evidenciando a sintonia entre as 
irmãs desde o começo.

No mundo da música, críticos são 
inevitáveis. Muitos duvidaram do 
potencial da dupla, alegando que 
“dupla feminina não ia para frente”. 
No entanto, as famosas mostraram 
que estavam prontas para desafiar 
essas expectativas.

E para quem pensa que as ser-
tanejas estão se acomodando, elas 

DIVULGAÇÃO

SHOW
DIVULGAÇÃO

játêm novidades!
“Vamos seguir com a tour 

Identidade pelo Brasil inteiro, 
mas vamos fazer o Maiara e 
Maraisa In Concert, uma ce-
lebração dos dez anos de car-
reira”, anunciaram.

Único Manaus
As atrações estão sendo 

muito esperadas pelo público 
manauara.

Jorge e Mateus completa-
ram 18 anos de carreira em 
maio de 2023 e tornam esse 
momento ímpar em uma co-
memoração única e em grande 
estilo por todo o Brasil.

Luan retorna para Manaus 
com seu novo trabalho, o Luan 
City 2.0, que foi gravado em 
março deste ano no Mineirão, 
em Belo Horizonte. As três 
novas apostas de Luan no ál-
bum são ‘Mulher Segura’, ‘Meio 

Termo’ e ‘Ambiente Errado’, 
escritas por ele, em parceria 
com outros compositores.

KVSH é produtor musical e 
DJ. Ganhou projeção musical 
com a música “Potter” com 
samples do filme Harry Potter, 
alcançando #1 lugar de músi-
cas mais virais no Spotify em 
2016. Hoje, acumula no Spotify 
mais de 400 milhões de exe-
cuções e mais de 60 milhões 
no Youtube.

Para garantir seu lugar no 
Único, basta se dirigir à uma 
central Oba Ingressos ou fazer 
a compra pelo site Q2Ingres-
sos.

Os ingressos têm valores 
que variam de R$ 90 a R$ 
800, a depender do setor e 
serviços oferecidos, poden-
do ser parcelado nos cartões 
de crédito em até três vezes  
sem juros.

Manauscult.
O centro histórico é tom-

bado pelo Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) desde 2012, 
segundo o qual “apresenta 
uma porção urbana formada 
por edificações do período 
áureo, mesclada a edifícios 
modernos”. Sua área tombada 
“representa um dos maiores 
testemunhos de uma fase 
econômica ímpar no Brasil: o 
período da borracha”.

Nos 15 painéis expostos no 
museu, o público poderá con-
ferir os projetos desenvolvidos 
na gestão David Almeida; as 
obras que estão em constru-
ção na área – mirante Lúcia 
Almeida, casarão Thiago de 
Mello e largo de São Vicente 
–, que envolveram a desapro-
priação de seis imóveis; e os 
projetos em desenvolvimento, 
como a reforma e conserva-
ção do Palácio Rio Branco, a 
reforma e reuso do Museu do 
Porto e os novos habitacionais 
propostos para o território.

O programa “Nosso Centro” 
busca meios de promover re-
formas e recuperação de imó-
veis abandonados ou sem uso, 
criando novas áreas de qua-
lidade, como as que já estão 
em obras entre o início da 7 
de Setembro e a rua Bernardo 
Ramos. Mas também uma sé-

rie de ações para melhoria da 
governança, incentivos fiscais, 
inovação, habitação de inte-
resse social e investimentos 
públicos, envolvendo ainda a 
promoção de eventos cultu-
rais e economia criativa.

Com um conjunto de 37 in-
tervenções desenhadas para 
quatro etapas, o programa 
tem arquitetura desenvolvi-
da e coordenação do Implurb, 
com ação da Comissão Técnica 
para Implementação e Revi-
talização do Centro Histórico 
de Manaus. A comissão foi 
criada pelo Decreto Municipal 
nº 5.034/2021 e conta com as 
secretarias municipais de de 
Finanças e Tecnologia da In-
formação (Semef); do Traba-
lho, Empreendedorismo e Ino-
vação (Semtepi); da Mulher, 
Assistência Social e Cidadania 
(Semasc); de Segurança Públi-
ca e Defesa Social (Semseg); e 
de Limpeza Urbana (Semulsp); 
além do Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU) e 
da Manauscult.

 
O programa
O “Nosso Centro”, como 

apresenta a exposição, tem 
três eixos focais: “Mais Vida”, 
“Mais Negócios” e “Mais Histó-
ria”, e se soma a um conjunto 
arquitetônico de grande rele-
vância para a cidade.



Manaus, quarta-feira 20 de setembro de 2023Plateia 14

 

   Em Tempo

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, rea-
lizou, na manhã 
desta terça-feira 

(19), o lançamento de dois 
editais da Lei Paulo Gustavo 
(LPG) com R$ 16 milhões 
para financiar, em parceria 
com o governo federal, pro-
jetos culturais em Manaus. 
O evento aconteceu no Ca-
sarão da Inovação Cassina, 
na praça Dom Pedro II, cen-
tro histórico da cidade.

Na ocasião, o chefe do 
Executivo municipal refor-
çou o objetivo de alcan-
çar cada vez mais artistas 
e fazedores de cultura do 
audiovisual e demais seg-
mentos, e assegurou que 
Manaus terá ainda mais 
investimentos financeiros.

“Nós estamos buscando 

MÚSICAFESTIVAL 

Guima lança primeiro ‘Meu Mundo’ 
e chega com tudo na cena Trap

Madu Navegantes é a grande 
vencedora do ‘Fecani Kids 2023’

Rikelmy Guimarães 
Ribeiro, conhecido 
artisticamente como 
Guima, está dando 
um grande passo em 
sua carreira musical 
com o lançamento 
de seu tão esperado 
primeiro EP intitulado 
‘Meu Mundo’. O artis-
ta lança sua obra em 
todas as plataformas 
de streamings. 

Composto por qua-
tro faixas poderosas 
– ‘Pesadelo’, ‘Aplicar’, 
‘Insegurança’ e ‘Ver-
dades’ – o EP marca o 
início de uma jornada 
emocionante para o 
jovem músico. O EP 
‘Meu Mundo’ não é 
apenas um marco na 
carreira de Guima, 
mas também um re-
flexo de sua jornada 
de autodescoberta 
musical.

“Durante um ano 
busquei e estudei 
sobre a minha iden-
tidade musical, e ago-
ra estou pronto para 
compartilhar minhas 
primeiras músicas 
solo com o mundo”, 
disse o artista.

O destaque do EP 
‘Meu Mundo’ é a fai-
xa principal, ‘Pesa-
delo’, que retrata os 
sonhos e aspirações 
de Guima no mundo 
da música. Essa mú-
sica representa não 
apenas o carro-chefe 
do lançamento, mas 
também a ambição e a 

A cantora Maria Edu-
arda Navegantes mas 
conhecida como “Madu” 
foi a grande vencedora 
na categoria Fecani Kids 
do 38º Festival da Canção 
de Itacoatiara (Fecani). 
A categoria Fecani Kids 
visa incentivar a parti-
cipação de crianças e 
adolescentes, a canção 
“Wave”, interpretada por 
Madu, conquistou o pri-
meiro lugar.

Maria Eduarda venceu 
interpretando as músi-
cas Madalena e Wave e 
também ganhou a pre-
miação de melhor intér-
prete. “Estou muito fe-
liz com os resultados, o 
Fecani para mim foi um 
aprendizado muito gran-
de onde respirei cultura 
e arte nos dias que lá 
estive. Toda a premiação 
será revertida em estu-
dos para que eu possa 
melhorar cada vez mais. 
Devo muito ao meu pai 
Bide Navegante que me 
acompanhou como vio-
lonista e está sempre co-
migo em todas as minhas 
apresentações. Também 
agradeço a minha mãe 
que em  todos os mo-
mentos está ao meu lado 
me incentivando cada 
vez mais e parabenizo 
a todos os concorrentes 
que foram muito bem”, 
disse.

O festival contou com o 
apoio crucial do Governo 
do Amazonas, através da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

Editais de R$ 16 milhões 
irão financiar projetos culturais

David Almeida anunciou 
certames no Casarão da 
Inovação Cassina 

Maior parte 
do recurso foi 
direcionado 
para o 
audiovisual 
com R$ 11,71 
milhões 

Músico apresenta quatro faixas que exploram temas de vitóriasMadu também venceu a premiação de melhor intérprete 

fazer a mudança e a transfor-
mação na cidade de Manaus, 
nós temos dois editais, hoje o 
da Paulo Gustavo, e também 
Aldir Blanc no ano que vem, 
então nós vamos ter aqui algo 
em torno de R$ 32 milhões para 
fazer cultura local, um apoio 
do governo federal que dá à 
nossa classe artística e cultural 
oportunidades, e faz com que 
nós possamos fomentar a cul-
tura, e também a partir desses 
recursos, possamos prospectar 
fazer os eventos preparatórios 

para o próximo #SouManaus”, 
disse Almeida.

Os dois editais da LPG con-
templam todos os segmentos 
artísticos, sendo que a maior 
parte do recurso foi direcionado 
para o audiovisual com R$ 11,71 
milhões e as demais artes, tea-
tro e circo, cultura étnica, cultura 
popular, artes visuais, literatura, 
música e dança receberão R$ 
4,3 milhões. Os certames são 
coordenados pelo Conselho 
Municipal de Cultura (Concul-
tura), vinculado à Fundação 

Municipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult).

Segundo o diretor-presiden-
te da Manauscult, Osvaldo Car-
doso, a cultura local vive um 
novo momento com investi-
mentos em pequenos e grandes 
eventos como o #SouManaus 
Passo a Paço 2023, que teve 
recorde de público com 420 
mil pessoas.

“A realidade é que o momento 
cultural da nossa cidade é outro, 
nós fizemos este ano o maior 
festival folclórico da história, nós 

fizemos o maior #SouManaus 
de todos os tempos, e agora com 
os aportes financeiros do gover-
no federal na área cultural em 
todo o Brasil e em Manaus, tere-
mos a possibilidade de avançar 
ainda mais”, disse Cardoso, ao 
destacar os próximos grandes 
eventos promovidos pela pre-
feitura.”Ainda este ano nós te-
remos o aniversário de Manaus, 
o Réveillon e já estamos nos 
organizando para que o #Sou-
Manaus do ano que vem seja 
muito maior do que esse, vamos 

investir também nos pequenos 
festivais nos bairros, e tudo isso 
só é possível pela gestão da 
Prefeitura de Manaus que leva a 
sério a questão cultural, turística 
e de grandes eventos”.

A previsão é beneficiar até 346 
projetos com os editais da LPG. 
Eles passarão por um processo 
seletivo de análise e pagamento 
dos contemplados até o final do 
ano. O presidente do Concul-
tura, Tenório Telles, convidou 
os artistas a participarem dos 
editais e explicou que os proje-
tos passarão por um processo 
seletivo de análise.

“Nós estamos desde o ano 
passado trabalhando para que 
pudéssemos fazer uma imple-
mentação transparente, corre-
ta e que realmente beneficie 
os artistas da nossa cidade. Os 
artistas terão 20 dias para fazer 
o cadastro prévio, a inscrição do 
seu projeto, após isso haverá a 
análise desses projetos, e du-
rante o mês de outubro, início 
de novembro, vamos divulgar os 
resultados, e a nossa expectati-
va é que até a segunda quinzena 
de dezembro nós estejamos pa-
gando todos os projetos que fo-
ram contemplados”, informou o 
presidente. 

As inscrições para os editais 
da Paulo Gustavo em Manaus 
já estão abertas e seguem até 
o dia 9 de outubro de 2023. 
Os interessados podem fazer a 
inscrição por meio do site: www.
concultura.manaus.am.gov.br

Fecani
Considerado “Pa-

trimônio Cultural de 
Natureza Imaterial do 
Estado do Amazonas”, 
conforme a Lei 3.983, 
de 30 de dezembro 
de 2013, o Fecani é 
realizado pela Airma 
(Associação dos Itaco-
atiarenses Residentes 
em Manaus).

O evento conta com 
100 atrações musicais, 
sendo 96 regionais e 4 

nacionais. Este ano, a 
38ª edição do Fecani 
adotou a água como 
tema, com arte em gra-
fite no palco Juracema 
Holanda, dos artistas 
Téo Braga e Nelson 
Freire.

As apresentações do 
evento estão disponí-
veis pelas redes sociais 
oficiais do Fecani pelo 
Facebook, Instagram e 
YouTube (@fecaniofi-
cial).

determinação do artis-
ta em alcançar o reco-
nhecimento no cenário 
musical.

Guima acredita que 
sua música é uma ma-
neira de se expressar 
e conectar-se com as 
pessoas, compartilhan-
do suas histórias e emo-
ções, por isso as quatro 
faixas que compõem 
o EP exploram temas 
como vitórias, conquis-

tas, superação, planos e 
sonhos, proporcionan-
do uma experiência au-
ditiva única. 

Com ‘Meu Mundo’, 
Guima está ansioso 
para conquistar não 
apenas o coração dos 
ouvintes locais em 
Manaus, mas também 
almeja ganhar desta-
que no cenário musical 
brasileiro e, quem sabe, 
internacional.

DIVULGAÇÃO
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City, PSG e Barça vencem na estreia da Champions 
LEAGUE

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

A fase de grupos da  Cham-
pions League  2023/24 co-
meçou nesta terça-feira 
(19). Em Paris, PSG e Borussia 
Dortmund foram responsá-
veis por um dos primeiros 
duelos da competição. Den-
tro de casa, os parisienses 
começaram com o pé direito, 
e uma vitória de 2 a 0. Mba-
ppé e Hakimi fizeram os gols. 

City x Estrela Vermelha
O Manchester City saiu 

atrás no placar contra o 
Estrela Vermelha nesta 
terça-feira (19), mas bus-

cou a virada, venceu por 
3 a 1 e iniciou a Liga dos 
Campeões desta temporada 
com o pé direito. No Etihad 
Stadium, Álvarez (duas ve-
zes) e Rodri marcaram os 
gols da vitória do time de 
Pep Guardiola. Por outro 
lado, Bukari marcou pelo  
time sérvio.

O Barcelona venceu o An-
twerp por 5 a 0, nesta terça-
-feira (19), pela primeira ro-
dada da fase de grupos da 
Liga dos Campeões. Em par-
tida disputada no Estádio 
Olímpico Lluís Companys, 
em Barcelona, as equipes 

entraram em campo pelo 
grupo H.

João Félix abriu o placar 
aos 11’ do primeiro tempo e 
Lewandowski aumentou aos 
19’. Jelle Bataille marcou um 
gol contra e complicou ainda 
mais a situação do Antwerp 
na partida. Gavi e João Félix 
completaram a goleada com 
gols no segundo tempo.

Com a vitória, o Barcelona 
assume a liderança do grupo 
H, seguido do Porto. A van-
tagem do time catalão está 
no saldo de gols. Shakhtar 
Donetsk e Artwerp comple-
tam o grupo. City conseguiu vencer de virada o Estrela Vermelha por 3 a 1
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Após fracassar na ida da 
final da Copa do Brasil, 
o Flamengo foca no jogo 
contra o Goiás. A partida 

acontece na quarta-feira (20), 
às 18h (Horário de Manaus), na 
Serrinha. No entanto, o time da 
casa tem um grande problema 
pela frente. Isso porque o Fla 
vem sendo pedra no sapato 
do adversário já faz anos. Mais 
especificamente, desde 2015, 
quando iniciou uma larga se-
quência invicto.

A última vitória do Goiás acon-
teceu em 2014, quando o time 
venceu em casa pelo placar ma-
gro de 1 a 0. Desde então, as equi-
pes se enfrentaram nove vezes, 
todas pelo Brasileirão, em 2015, 
2019, 2020, 2022 e no primeiro 
turno de 2023. Alguns anos o rival 
esteve fora da Série A, e por isso, 
confrontos não aconteceram.

Mas no período em questão, 
foram sete vitórias do Flamen-
go e dois empates. Mas o fator 
casa é a esperança do Goiás. Das 
sete vitórias, cinco foram jogan-
do em casa, e o Mais Querido 
só venceu o Goiás fora de casa 
duas vezes: em 2015 e 2021. 
Em outras duas oportunidades, 
aconteceram os dois empates 
no período.

A artilharia pesada do Fla-
mengo também é destaque. 
Isso porque com goleadas por 
3 a 0, 4 a 1 e até 6 a 1, o Ru-
bro-Negro balançou as redes 
esmeraldinas 22 vezes. Além 
disso, sofreu apenas seis jogos. 
Ou seja, marcou muito mais do 
que o número de jogos e teve a 
meta em menos vezes.

Retrospecto geral do confronto
Da mesma forma, no histórico 

geral, o Flamengo também leva 
a melhor no confronto. Ao todo, 
são 29 vitórias, 24 empates e 
apenas nove derrotas em 62 
jogos. Além disso, o Fla marcou 
96 gols e sofreu 56.

Viagem 
Após sair em desvantagem 

em jogo de ida da final da Copa 
do Brasil, o Flamengo preci-
sa ‘virar a chave’ e focar as 

Em Tempo

Pedro deve ser um dos poucos titulares a participar do jogo contra o Goiás 

“Sabemos que vai ser um 
jogo extremamente difícil. O 
Flamengo, como todos sabem, 
vem sendo um dos protago-
nistas do Brasil nos últimos 
anos. Mas sabemos da nossa 
força dentro de casa, os ingres-
sos esgotados… é muito forte 
quando a nossa torcida nos 
apoia. Precisamos estar foca-
do para desempenhar bem e 
ir em busca da vitória”, disse 
o jogador.

Entre as ausências do meio 
para frente, o Flamengo não 
terá Gabigol suspenso e os 
lesionados Luiz Araújo e Ar-
rascaeta. Lucas Halter, apesar 
disso, exaltou o poder ofensivo 
rubro-negro e cria alerta na 
defesa do Goiás.

“Com certeza, em um jogo 
desse você tem que estar 
atento o jogo todo, porque é 
de uma qualidade absurda o 
time deles. Mas defensiva-
mente está nítido que evo-
luímos muito, temos sofrido 
pouco”, declarou.

O zagueiro, além disso, pre-
gou ao respeito ao Flamengo, 
mas visa buscar a vitória em 
casa para tentar se afastar da 
zona do rebaixamento. “Vamos 
entrar com pensamentos nos 
três pontos, respeitando muito, 
lógico, a equipe do Flamengo”.

Lucas Halter revela incômodo 
com jejum de vitórias do Goiás

O Goiás está há quatro jogos 
sem vencer, com três empates 
e uma derrota. A última vitória, 
dessa maneira, aconteceu no 
dia 13 de agosto em cima do 
América-MG, no Independên-
cia. Em casa, no Hailé Pinheiro, 
o último triunfo, assim sendo, 
foi no dia 5 do mesmo mês, 
diante do Fortaleza. Lucas Hal-
ter, então, revelou incômodo 
com esse jejum.

“Incomoda com certeza, a 
partir do momento que você 
já não ganha um jogo, já fica 
incomodado. A minha linha de 
pensamento é essa. A gen-
te vinha fazendo bons jogos, 
mas não ganhar incomoda, por 
isso vamos focados em busca 
dos três pontos”, afirmou o 
zagueiro.

Flamengo esquece tropeço  
e foca no Brasileirão

atenções em compromisso 
pelo Campeonato Brasileiro. 
Na tarde desta terça-feira 
(19), a delegação rubro-negra 
viajou à Goiânia para encarar 
o Goiás, pela 24ª rodada do 
torneio nacional.

Antes de embarcar à Goi-
ânia, o elenco do Flamen-
go treinou na manhã desta 
terça-feira (19), no CT Ninho 
do Urubu. As atividades tive-
ram início às 10h (horário de 
Brasília). Às 14h (de Brasília), 
o plantel sai do Centro de 
Treinamento em direção ao 
Aeroporto do Galeão, no Rio 

de Janeiro. O embarque está 
previsto para acontecer às 
16h (de Brasília).

Desfalques e substituições 
Para o confronto de logo 

mais, Jorge Sampaoli tem 
algumas dúvidas para es-
calar o time do Flamengo. 
Com a proximidade do duelo 
decisivo com o São Paulo, 
que acontece neste domingo 
(24), no Morumbi, a expecta-
tiva é de que argentino poupe 
alguns atletas.

Já Arrascaeta e Luiz Araújo 
não embarcam com o elenco 
para o Goiânia. Isso porque, 

em reta final de recuperação 
de lesões, os jogadores per-
manecem no Rio de Janeiro 
realizando trabalhos especí-
ficos no Ninho do Urubu pra 
se recuperar a tempo para 
a decisão da Copa do Brasil.

Flamengo e Goiás aconte-
ce às 19h (horário de Brasília) 
desta quarta-feira (20), no 
Estádio da Serrinha, em Goi-
ânia. O confronto será válido 
pela 24ª rodada do Brasi-
leirão. Como de costume, o 
Coluna do Fla traz a trans-
missão mais rubro-negra da 
internet, na voz ‘braba’ de 

Rafa Penido, no YouTube. 
O Premiere (pay-per-view) 
também exibe a partida.

Respeito 
O Flamengo entra em 

campo nesta quarta-feira 
(20), às 19h, contra o Goiás, 
no Estádio Hailé Pinheiro, 
pelo Campeonato Brasileiro. 
O zagueiro Lucas Halter as-
sim concedeu coletiva nesta 
terça (19) e comentou sobre 
o confronto. Para ele, o jogo 
terá uma dificuldade extre-
ma, mesmo que a fase do 
Mais Querido não seja boa.

Rubro-Negro Carioca 
terá pela frente o Goiás 
pela 24ª rodada do 
Campeonato Brasileiro 
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CBF afasta equipe de arbitragem 
por não marcar pênalti 
Pênalti poderia 
ter mudado rumo 
da partida entre 
Corinthians e Grêmio, 
que terminou com o 
placar de 4 a 4 

A comissão de ar-
bitragem da CBF 
afastou tempora-
riamente das par-

tidas de qualquer divisão do 
futebol nacional a equipe 
de arbitragem escalada no 
empate entre Corinthians e 
Grêmio, por 4 a 4, na noite 
desta segunda-feira (18), na 
Neo Química Arena, em São 
Paulo.

Em vídeo divulgado na 
manhã desta terça-feira 
(19), a Confederação Bra-
sileira de Futebol admitiu 
que a arbitragem errou ao 
não marcar pênalti para o 
Grêmio nos acréscimos do 
jogo contra o Corinthians, 
em lance que bateu no bra-
ço do atacante Yuri Alberto. 
O jogo foi válido pela 15ª ro-
dada do Campeonato Bra-
sileiro da Série A, confronto 
que estava atrasado.

Entre os afastados es-
tão o árbitro Wilton Pereira 

Em Tempo

Divulgação 

Confederação Brasileira de Futebol afastou equipe de arbitragem que deixou de marcar pênalti do Grêmio 

Sampaio, de Goiás, que foi 
um dos representantes do 
Brasil na Copa do Mundo 
de 2022, no Catar, traba-
lhando inclusive nas quar-
tas de final entre França e 
Inglaterra, e o responsável 
pelo árbitro de vídeo no 
jogo, o mineiro Emerson de 
Almeida Ferreira.

Eles passarão por um pe-
ríodo de reciclagem, com 
acompanhamento da co-
missão de arbitragem. A 
Itatiaia apurou que o erro 
foi considerado grave, tam-
bém porque o VAR não cha-
mou Wilton Sampaio para 
ir até o monitor na beira 
do gramado ver o lance, 
considerado interpretativo.

“O atleta número 9 da 
equipe de branco e preto, 
em ação de bloqueio, com 
o braço em posição antina-
tural e aumentando o es-
paço corporal, intercepta o 
cruzamento. O bloqueio da 
bola nessa ação caracteri-
za pênalti. Uma penalidade 
deveria ter sido marcada 
em campo de jogo. Quando 
não marcada, o VAR deveria 
recomendar revisão”, disse 
o responsável pela análise 
da CBF no vídeo divulgado.

O vídeo publicado pela 
entidade que organiza o 
Brasileirão também divul-
gou o áudio de conversa 
entre os responsáveis pelo 
VAR no momento do lan-

ce. Apesar de ser alertado 
pelo assistente AVAR 2, Mi-
chel Patrick Costa Guima-
rães, Emerson de Almeida 
Ferreira, o VAR principal, 
mantem a ideia de que não 
foi pênalti e oriente Wilton 
Pereira Sampaio a dar pros-
seguimento ao jogo.

Conversa da equipe do 
VAR de Corinthians x Grê-
mio

Emerson de Almeida: O jo-
gador, mesmo estando com 
a mão nessa posição, acho 
que ela está natural para 
essa disputa de bola para 
a defesa. Não está com a 
intenção de bloquear.

Johnny Barros de Oliveira: 
Você acha que o braço não 
está muito aberto, Emer-
son?

Emerson de Almeida: Oi?
Johnny Barros de Oliveira: 

Você não acha que está 
muito aberto, não? Que 
essa bola passaria se ela 
não bate no braço?

Emerson de Almeida: Para 
mim, ele não está com a 
intenção de bloquear. Ele 
não está com a intenção de 
bloquear a bola. É diferente 
de bloqueio. Ele está reco-
lhendo o braço. Ele não está 
indo com o braço em direção 
à bola. Ele está recolhen-
do. Wilton, lance checado. 
Pode jogar. O jogador está 
recolhendo o braço.

Tênis de mesa forma atletas 
e cidadãos na Vila Olímpica

MANAUS 

Da redação

O Tênis de Mesa, esporte 
que combina destreza, agi-
lidade e concentração, está 
fazendo a diferença na vida 
de mais de 70 crianças e 
jovens na Vila Olímpica de 
Manaus, localizada na aveni-
da Pedro Teixeira, zona oeste 
de Manaus. Como parte do 
Projeto Campeões da Vila, 
vinculado ao Programa Es-
porte e Lazer na Capital e 
Interior (Pelci), coordenado 
pela Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
o Tênis de Mesa tem pro-
movido o desenvolvimento 
físico e mental dos alunos, 
formando jovens atletas e 
cidadãos de bem.

“O governador Wilson Lima 
tem potencializado o esporte 
no estado como uma fer-
ramenta essencial para a 

formação de cidadãos. For-
talecendo seu compromisso, 
o Tênis de Mesa é umas das 
modalidades que também 
tem criado oportunidades 
para que jovens talentos 
alcancem seus sonhos e 
potencializem suas habili-
dades”, disse Jorge Oliveira, 
secretário da Sedel.

A prática do Tênis de Mesa 
melhora a coordenação mo-
tora e a saúde muscular, pois 
requer movimentos rápidos 
e estimula a agilidade de 
raciocínio e a concentração, 
informa o Williams de Costa 
Paixão. “O esporte tem regras 
e você aprende a respeitá-
-las, e no momento que o 
jovem entra em contato com 
o esporte você disciplina ele 
para a vida social”, afirma o 
treinador.

Eduardo Goldenberg, pai 
de Vinicius Goldenberg, um 

jovem de 13 anos que pratica 
Tênis de Mesa desde os 7 
anos na Vila Olímpica de Ma-
naus, destaca a importância 
do esporte na formação do 
caráter do seu filho. “Como 
pai, sinto orgulho e sou grato 
por ele ter essa oportunida-
de. O Tênis de Mesa tem sido 
fundamental para a forma-
ção do caráter do meu filho 
como um cidadão de bem”, 
disse.

Este ano Vinicius Golden-
berg começou a participar de 
competições da modalida-
de, alcançando o 6º lugar no 
Campeonato Amazonense 
de Tênis de Mesa, na cate-
goria sub-15. O jovem atleta 
sonha em se tornar um pro-
fissional no esporte. “O Tênis 
de Mesa é algo sério para 
mim, é mais que um hobby, 
quero viver do esporte”, afir-
ma Vinicius.

Vila Olímpica de Manaus incentiva prática de tênis de mesa entre jovens 
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